

DIVERSAS NOTAS POLITICAS

Una disposición interesante en relación con la matrícula en las Universidades.-El jueves será levantada la Censura y el Gobierno facilita una nota expresando su confianza en la serenidad y patriotismo de todos.-Berenguer a San Sebastián

LA "GACETA"

La "Gaceta" publica entre otras las siguientes disposiciones:

Disponiendo que la elaboración de aguardientes hasta 56 grados, llamados holandas, se observen las reglas que se citan a los efectos del impuesto de alcóholes.

Estableciendo como nuevo régimen una matrícula global valedera para cada año académico en las Universidades.

Se adquirirá esta matrícula del 15 al 30 de septiembre; cada una importará una cantidad igual a la que por todos conceptos debe pagarse según las disposiciones vigentes para las otras asignaturas.

La matrícula se solicitará en instancia timbrada con una póliza de 1,20 pesetas y la mitad de los derechos se abonará en metálico y la otra mitad en papel del Estado, descontando quince pesetas correspondientes al Patronato Universitario.

La matrícula se abonará en dos plazos, el primero a principios de curso y el segundo en la primera quincena del mes de abril.

La matrícula dará derecho a tres inscripciones en otros tantos cursos.

Los alumnos aprobados en dos asignaturas con anterioridad al 15 de septiembre de este año, podrán seguir el plan de estudios que hubiesen empezado. La matrícula se hará en la forma antigua.

Por cada inscripción suplementaria que el alumno desee hacer sobre las tres a que la matrícula global da derecho, se hará como hasta ahora.

En el curso del doctorado costará diez pesetas cada matrícula e incluso las tres a que da derecho la matrícula global.

Es alumno universitario a los efectos de esta disposición, toda persona que se halle en posesión de la matrícula anual.

Los de matrícula de honor irán igualmente a la matrícula anual y se descontará de la cantidad de su importe, el treinta por cada una de las inscripciones que por cada una tengan derecho. Lo mismo se hará para los alumnos que gocen de los beneficios de inscripción gratuita.

Las percepciones y derechos que la Universidad establece por curso y enseñanzas de toda clase organizadas por ella, así como los abonos por prácticas, laboratorio, etc., se abonarán en metálico en la forma que la Universidad establece.

ENFERMO

El ministro de Instrucción Pública no asistió esta mañana a su despacho por encontrarse indispuerto.

LO QUE DICE EL GENERAL

El ministro de la Gobernación recibió en su despacho al gobernador de Gerona y otras visitas.

Después habló con los periodistas, a los que dijo que no tenía nada notable que decirles.

Cree, agregó, que el presidente salió esta mañana para San Sebastián, si bien no se lo aseguro a ustedes.

Se hará esperar mucho la disposición levantando la Censura, le preguntó uno de los periodistas.

El general Marzo, sonriente, replicó: Los periódicos dicen que el día 18...

—Pero quien tiene la palabra es usted, ¿Acertaron los periódicos?...

—Sí, señores, han acertado los periódicos. Nuestro deseo es que el jueves sea levantada la Censura.

HABLANDO CON ROS DE OLANO

Al recibir esta mañana el ministro del Trabajo a los periodistas, les expresó su satisfacción por la solución del conflicto metalúrgico planteado estos días en la Corte. La solución de este difícil asunto, ha demostrado plenamente, añadió, la eficacia de los Comités paritarios cuando cuentan con un presidente de altura.

Dió cuenta el ministro del regreso de Ginebra del señor Gascón y Marín, después de asistir a las diez y seis conferencias parlamentaria internacional de comercio. Su actuación fue muy brillante, habiendo impresionado vivamente sus intervenciones en los debates.

He recibido un telegrama de nuestro embajador en Francia dando cuenta de la imposición de la corbata del Trabajo a la bandera de la Asociación internacional de periodistas.

Esta Asociación expresó su gratitud, haciendo la observación de que es ésta la primera distinción que obtiene.

El ministro del Trabajo estuvo en estos días en estrecha relación con el ministro de Marina y el subsecretario de Estado, para estudiar la fórmula de socorrer a los españoles víctimas del ciclón desarrollado en Santo Domingo.

Repatriaremos por ahora unos doscientos de aquellos desventurados.

La Compañía Transatlántica concede una bonificación en el precio de los fletes. El resto del pasaje lo abonará el servicio de emigración.

Anunció el ministro, que el próximo lunes será el último día de presentación de reclamaciones contra errores del censo electoral.

Agregó, que el carnet electoral ha sido implantado con arreglo al artículo 55 del Estatuto municipal.

El señor Ros de Olano conferenció hoy con el gobernador de Barcelona, quien le dió cuenta de que se había trabajado normalmente en Villanueva y Geltrú.

Sobre la huelga del ramo de transportes en la ciudad condal, el ministro del Trabajo dijo que el alcalde era el encargado de buscar una solución al asunto y así lo hará, confiando en que de aquí al lunes se impondrá la cordura.

UNA NOTA OFICIOSA DE ESTADO

En el Ministerio de Estado ha sido facilitada una nota oficiosa diciendo que el Subsecretario del departamento se ha puesto de acuerdo con el representante de la Compañía Transatlántica y el consúl de España en Santo Domingo, a fin de que un barco que hará allí escala el lunes recoja a los españoles damnificados por el ciclón que desean repatriar.

Las noticias del consúl agregan que los muertos han sido tres mil y los heridos quince mil, figurando entre los primeros cinco españoles y entre los segundos, dos.

Los españoles arruinados suman doscientos.

Una nota oficiosa del Gobierno con motivo del levantamiento de la Censura

La oficina de Censura ha facilitado esta noche la siguiente nota oficiosa:

Desde su advenimiento al Poder, el Gobierno hizo público su propósito de llegar cuanto antes a la normalidad constitucional. Luego siguiendo esta finalidad, ha procurado en forma paulatina que fueran ampliándose las libertades políticas y las facilidades para la propaganda. Queriendo dar un nuevo paso de avance en esta dirección, se dispone ahora a suprimir las restricciones que aún existen en la materia, pues desea que la próxima celebración de elecciones generales vaya precedida de una campaña en la que pueda orientarse la opinión del país, que luego ha de cristalizar en el sufragio.

All prescindir de los resortes con que el Poder hasta el momento venía contando, aunque fuese parco en su ejercicio, confía el Gobierno en las enseñanzas pasadas, en la experiencia de los meses que él lleva actuando y en el patriotismo de todos, que será el mejor freno para cualquier exaltación a que se entregara la pasión contenida durante el período anterior.

Ahora bien; nadie puede sentir como el Gobierno toda la trascendencia de un cambio en esta materia y nadie tampoco se da cuenta tan agudamente como él de la gravedad que tendría un retroceso en la marcha emprendida. Y por eso, cree su deber explicar lealmente su pensamiento y éste puede reducirse a dos ideas cardinales, a saber: Que la libertad no admite ni protegerse desafiando y que a mayor libertad en la determinación, mayor responsabilidad en la conducta.

No ha de extrañar a los sinceros amantes de la libertad, que intente y evite a todo trance que se haga mal uso de ella, pues lo que más

contribuye al desprestigio de una idea es el abuso de la misma. A su vez quien recaba y obtiene aquella libertad de movimiento que presupone una capacidad plena y una exacta concepción de los propios derechos y obligaciones, no puede rehuir la responsabilidad ineludible de sus actos.

Otra consideración hay que no deben olvidar. Al Gobierno incumbe la función sagrada de mantener el orden, velar por la tranquilidad pública; a los partidos y a los idearios políticos, luchar por el triunfo de sus respectivas convicciones. El Gobierno y más uno como el actual, dada su significación, ha de mirar ante todo por aquellos portulados primarios de paz pública, mutuo respeto y defensa de la Ley que afecta más inmediatamente a las autoridades encargadas de su custodia.

No parecería, por consiguiente, exagerado y abusivo, adoptar providencias de índole extraordinaria como lo es en cierto modo experimentar provisoriamente y anticiparse a la aparición de extravíos más o menos improbables pero desde luego y desgraciadamente siempre posibles en ásteras de suyo tan delicada.

Abriera poder, en su virtud, el Gobierno, dictar medidas que esos efectos le permitan y que las circunstancias excusarán. En todo caso, ello no obstante, ha entendido que para reintegrarse a la normalidad era preferible no decretar normas excepcionales; más aun, se propone demostrar que una aplicación escrupulosa de la ley es garantía suficiente para que las libertades actúen y ningún derecho padezca.

Suprimirá en su virtud la censura de Prensa, pero no tolerará desmanes que en esta materia pretenda impugneamente cometer el desvarío de una inteligencia desbocada. Podrá realizarse sin cortapisas las campañas de propa-

ganda, pero no por ello quedará sin castigo cualquier infracción que se cometa de la legislación liberal que rige en este orden. Y finalmente nada entorpecerá el funcionamiento de las asociaciones legalmente constituidas. Sólo las entidades que falten a la ley no podrán invocar como escudo una legalidad que habían empezado por profanar.

Y como quiera que nada contribuye tanto a dar sensación de firmeza y ejemplaridad como la rapidez en la sanción, el Gobierno espera que los Tribunales de Justicia consagren atención general y preferente a estos asuntos, en armonía con las normas de nuestro enjuiciamiento criminal vigente, para coadyuvar con eficacia a la finalidad que se persigue.

En una palabra, el Gobierno confía en la serenidad y patriotismo de todos. Si contra lo que espera, se quisiese abusar de las garantías que proporciona un régimen de normalidad jurídica, él procurará demostrar que no necesita ni pretextos extraordinarios ni tribunales de excepción para hacer que el orden público se mantenga y que los perturbadores sean castigados en debida forma.

La Ley será garantía; pero para todos, no para unos cuantos. El Gobierno viene cumpliendo cuanto prometió ahora ofrece que tampoco quedará sin realizar los propósitos que anunció, y que si el ciudadano amante del orden no ha de sentir temor, los alborotadores tampoco han de escapar impunes, pues para mayor fruto de la legalidad que se restablece ahora, se ha de proceder sin demora punible en el trámite y sin lentitud perniciosas en la sanción de los desafiadores que se intenten cometer.

COMENTARIOS DE LA PRENSA

Una opinión interesante sobre la situación de la peseta.-La crisis de los pescadores.-Pidiendo la derogación del nuevo Código al deparecer la Censura

LA JORNADA DE LOS PESCADORES

Madrid.—En uno de sus editoriales toca hoy "El Sol" un tema tan importante cual es la jornada y salario de los pescadores.

Examina el triste cuadro que supone las condiciones en que se trabaja en nuestra costa y reconoce con dolor que si a los pescadores se les propusiese equipararlos a los demás trabajadores serían los primeros en no aceptar. El secreto está en que los pescadores van a un tanto por ciento con los armadores, teniendo en cuenta que la pesca se realiza casi toda con vapor a motor, para añadir que lo que hay que modificar es ese tanto por ciento, pues mientras un barco deja al año unos miles de duros, resulta que trabajando 24 horas seguidas o mejor dicho la semana completa, día y noche, no es suficiente el 40 por 100 para obtener un mediano salario los trabajadores.

Tan interesante cuestión—añade el citado periódico—precisa un estudio sereno y meditado, pero lo que no cabe duda es que urge poner remedio a este estado de cosas, que tanto perjudica a los trabajadores del mar.

LA PRENSA Y EL NUEVO CODIGO

Recogiendo "El Liberal" las interesantes manifestaciones que recientemente ha hecho el ministro de Justicia sobre la posible derogación del nuevo Código, las glosa y descubre la importancia que en esa mal elaborada Ley tienen algunos artículos, que parecen hechos contra los periódicos, pues se autoriza a la suspensión de los periódicos y procesamiento de las empresas editoriales, cuando todo se reduce a una mala interpretación de su derecho por parte del director o redactores que han incurrido en los yamados delitos de imprenta.

Este Gobierno no solo puede derogar el nuevo Código, sino que debe hacerlo, pide "El Liberal", teniendo en cuenta la obra restauradora para la que advino y que en buena parte viene realizando.

Detalla la importancia de algunos de esos artículos y afirma que la derogación debe coincidir con la desaparición de la Censura, esperándolo así del notable jurista consulto que hay en el ministro de Justicia.

LA SITUACION DE LA PEsETA

En "A B C" publica don Juan Alvarado, exministro de Hacienda, un interesantísimo artículo dedicado a estudiar la situación de nuestro problema monetario.

Salle al paso en primer lugar, con un patriotismo que le honra, a esa intensa e injusta campaña del extranjero contra nuestro crédito, descalificando la circular de un Banco holandés a los que tienen pesetas, para que las vendan y adquieran otras divisas más firmes, así como a la constante crítica a nuestra política financiera del periódico francés "L'Information" que ha llegado a afirmar que no tenemos política monetaria y que se pretende convertir al Banco de España en una dependencia oficial, quizá con fines políticos, para terminar dando la noticia de que ha dimitido el Consejo en pleno de nuestra primera entidad bancaria.

El señor Alvarado hace resaltar estos errores para que se advierta la piadosa intención del extranjero, cuando se habla de deudas que no podemos satisfacer y de mala administración en los Monopolios, etcétera.

El articulista demuestra la inexactitud de estas afirmaciones y compara nuestra situación monetaria con la que han tenido otras naciones en distintas circunstancias, declarando que aquí no hay más deuda que la del último empréstito oro y el liquidar la imprudencia de los hombres de la Dictadura.

Por último, admite como bueno el programa económico trazado por el Gobierno, desechando ese consejo de ir a la estabilización inmediata, para resumir su opinión en las siguientes líneas:

LA FIESA DE LOS TOROS

Una gran corrida de feria en Salamanca, en la que alternó con éxito Heriberto García.-También Manolo Bienvenida, triunfa en Utiel, de donde salió para Oviedo

El diestro "Valencia II" sufre una grave cogida toreando en Albacete

EN SALAMANCA

Se ha celebrado la segunda corrida de feria, que ha constituido un éxito clamoroso para los toreros y el ganadero.

Los toros de Coquilla han sido bravos y suaves, y los diestros han sabido aprovechar a placer sus condiciones.

Márquez estuvo bien en su primero y superior en el segundo, del que cortó la oreja.

Cagancho colosal toda la tarde, pues a su primero le hizo una gran faena y no cortó la oreja por no acertar al descabellar. El sexto se lidió entre una ovación constante, toreando el gitano a los acordes de la música y matando de un volapie, por lo que se le concedieron las dos orejas del bravo toro.

Gitanillo de Triana, también estuvo superior toda la tarde y a él le tocó el mejor toro, haciéndole una gran faena y cortando la oreja. Con el capote y en los quites provocó continuas ovaciones.

Heriberto García, que substituyó a Amorós, toreó muy bien con el capote, banderilleó a su segundo, hizo dos faenas valientes, sobre todo la del octavo, y mató de sendas estocadas, siendo aplaudidísimo.

EN ALBACETE

Toros de Murube. Chicuelo no pasó de regular en los dos suyos.

Valencia II, mató bien a su primero y en su segundo sufrió una cogida al caer ante la cara del toro, el que lo pisoteó, ingresando en la enfermería con toda la cara ensangrentada.

Barrera, bien y colosal, respectivamente, contó la oreja del sexto.

La herida de "Valencia II"

Albacete.—El parte facultativo dado después de la cura a "Valencia II", dice que el diestro sufre una herida contusa en la mejilla izquierda con siete centímetros de extensión y fractura comminuta del hueso de la nariz, y además otra herida al nivel de la fosa iliaca, de diez centímetros de extensión, de pronóstico grave.

La cura duró dos horas y fué hecha por el doctor Romero.

EN UTIEL

Con toros de Aleas, alternaron Marcial Lajanda, Angelillo de Triana y Manolo Bienvenida.

Lajanda, muy bien en los suyos, cortó la oreja del cuarto.

Angelillo de Triana, también cor-

tó una oreja, y en el quinto, que era un sustituto de Esteban Hernández, manso, hizo una faena de alifio, para matarle de varios pinchazos.

Manolo Bienvenida estuvo superior toda la tarde, especialmente en el sexto toro, al que toreó con el capote colosalmente. Banderilleó e hizo una faena con pases de todas marcas, coronándola con una estocada en la cruz y cortando las orejas.

Nos parece muy bien

Le ha sido concedido el retiro al teniente coronel de Artillería, señor Cruz Conde

Madrid.—El "Diario Oficial" del Ministerio de la Guerra" publica una disposición concediendo el retiro al teniente coronel don José Cruz Conde, exdirector de la Exposición de Sevilla y recientemente ascendido.

El citado jefe, que como se sabe, es artillero, será baja en el Arma e finales del mes en curso.

En los Círculos militares se comentaba el hecho de que el retiro haya coincidido con el ascenso.

ANTE EL ANIVERSARIO DE LA DICTADURA

Los elementos de la Unión Monárquica celebran un mitin y exaltan el recuerdo de Primo de Rivera.-Y los republicanos realizan otros actos donde afirmaron todo lo contrario

La Prensa de distintos matices comenta la efeméride del 13 de Septiembre

LA OBRA DE LA DICTADURA

Madrid.—En el periódico "El Sol" se declara que día por día, desde el 13 de Septiembre de 1923, han ido formando en la Redacción un archivo que tendrá sin duda alguna el mayor interés al desempolvarlo ahora.

Al reintegrarnos a la vida legal, pero siendo preciso contar antes con la supresión de la Censura, "El Sol" anuncia la publicación de esas notas, documentos, relatos, etc., en forma encuadernable, para mayor facilidad y comodidad de los lectores.

DIVERSOS COMENTARIOS

Teniendo en cuenta la fecha del 13 de Septiembre, aniversario, como se sabe, de la implantación de la Dictadura, la mayoría de los periódicos glosa la efeméride, y los diarios de la izquierda, "La Libertad" especialmente, arremeten contra aquel régimen, condenándolo y pidiendo que se aplique la dura y justa sanción a los que lo aportaron y mantuvieron durante siete años.

En este sentido publica las opiniones de Zozaya, Marcelino Domingo, Julián Besteiro, Gabriel Alomar, Pestaña, Quemados, Anguiano, Sifredo Blasco, Ángel Ossorio, Antonio María Sbert y otros varios.

"EL DEBATE"

"El Debate" recuerda el alborozo con que se recibió la Dictadura y los comentarios que hicieron incluso los periódicos liberales, para terminar afirmando que este período en la historia política debe servir de ejemplo y ser constante recuerdo a los hombres políticos para que no incurran en sus vicios anteriores.

"LA NACIÓN"

"La Nación" dedica todo el número de hoy a la conmemoración de la fecha de implantación de la Dictadura.

En la primera plana publica la fotografía del que fué primer Directorio militar y a continuación hace la génesis de su fin. Publica también la foto del primer Gobierno de hombres civiles.

Glosa la obra del Directorio y publica también numerosos artículos elogiendo la obra de la Dictadura.

Publica también los comentarios de la Prensa de Madrid ante el golpe del 13 de Septiembre del 23.

Acto seguido, "La Nación" da cuenta de los actos celebrados con motivo de la conmemoración.

Desde las primeras horas de la mañana, en la tumba del general Primo de Rivera montaron una guardia permanente de dos hombres, los legionarios.

Alrededor de las nueve de la mañana comenzó el desfile ante la tumba del ex-dictador. Los grupos fueron dejando allí numerosas coronas de flores. Por el cementerio desfilaron los señores Callejo, Magaz, los hijos del finado, Guadalhorce y numerosos legionarios españoles y afiliados a la Juventud Monárquica.

Se dijo una misa y seguidamente se cantó un responso.

El director de "La Nación", en nombre de la Redacción y de la Administración depositó en la tumba una gran corona.

Más tarde continuó el desfile de personalidades hasta última hora de la tarde.

En la iglesia de las Descalzas se dijo una misa y se rezó un responso, asistiendo a ellos el general Martínez Amido.

También se celebraron funerales en el oratorio de Caballero de Gracia.

En algunos centros patrióticos ondeó la bandera española.

Por la tarde, una comisión de juveniles estuvo en el cementerio.

"La Nación" dice que se recibieron numerosos telegramas y cartas de adhesión.

También en provincias se han celebrado varios actos.

"EL DIARIO UNIVERSAL"

Este periódico alude a la fecha del 13 de Septiembre e invita al pueblo español para que recogiendo las virtudes, esperanzas y enseñanzas del tiempo se disponga a defender la integridad de la vigente constitución española.

El día en que el pueblo salga de su apatía y comprenda que su deber está en entrar en los partidos políticos, aquel día se habrá dado un paso gigantesco en la obra de regeneración de España.

Añade que la Dictadura pudo gobernar durante siete años porque la fuerza del Estado, integrada por la representación monárquica, se hallaba intacta.

Cuando la Dictadura desalojó el Poder, quedaron planteados tan graves problemas, que hasta el Estado se cimbrió, si bien pudo sobreponerse a la crisis.

UN MITIN DE LA UNIÓN MONÁRQUICA

Para conmemorar el aniversario de la implantación de la Dictadura se ha celebrado un acto organizado por los elementos de la Unión Monárquica.

El mitin tuvo lugar en el domicilio social del nuevo partido, estando la casa acordonada por los guardias y siendo la entrada por invitación, con lo cual han impedido que entrase ningún elemento extraño y perturbador.

Asistieron pocos y significados upetistas y muchas damas.

Entre la concurrencia figuraban todos los ex-ministros de la Dictadura y los hijos del general Primo de Rivera.

En primer lugar habló don Carlos García Alonso y después lo hizo el escritor don Ramiro de Maeztu.

El embajador de España en la Argentina hizo un examen de la labor de la Dictadura, exaltando el recuerdo de Primo de Rivera, del que hace grandes elogios.

Habla después de las revoluciones de Perú, Bolivia y la Argentina, afirmando que el ex-presidente Irigoyen es un gran amigo de España.

Añade que los problemas que hoy siente España solo puede resolverlos un Gobierno fuerte.

Dos peligros amenazan al mundo, el capitalismo yanqui y el comunismo de Moscú, no siendo posible que España se librase de ellos.

Se pronuncia por la unión de todos los conservadores y añade que Unión Monárquica así lo desea.

A continuación habló el conde de

Guadalhorce, quien se refiere a los desencantos que sufre todo gobernante al dejar de serlo.

Elogia a Primo de Rivera y la labor por él realizada, no explicándose cómo ahora se la considera como un oprobio.

Reconoce que existen los peligros a que se refiere el señor Maeztu. La masa republicana—agrega—pide por cordicia.

Termina diciendo que la Unión Monárquica seguirá laborando porque no renazca el caciquismo, con el recuerdo puesto en el general Primo de Rivera.

LOS ACTOS ORGANIZADOS POR LOS REPUBLICANOS

Organizados por las diversas agrupaciones republicanas de Madrid se han celebrado en distintos Círculos mítines para recordar el aniversario de la Dictadura.

Todos los oradores condenaron duramente la obra de aquel régimen, pidiendo que se procese a los ex-ministros que llevaron al país al desastre económico y político.

Los conflictos sociales

Se ha restablecido el trabajo en Villanueva y Geltrú

Barcelona.—El gobernador civil, al recibir a los periodistas, les mostró el telegrama oficial que había recibido del capitán de la guardia civil de Villanueva y Geltrú, dándole cuenta de que el orden es absoluto y que todos los obreros se han reintegrado al trabajo.

Ciclismo

La vuelta a Cataluña

Barcelona.—Hoy se ha corrido la séptima etapa de la Vuelta ciclista a Cataluña, siendo ésta ganada por el corredor italiano Pancera, el cual ha mejorado notablemente de puesto en la clasificación general.

LA ANTIGUA

"La Asturiana" Francisco Pérez Noste Casa de comidas y bebidas

Aviso a mi numerosa clientela y público en general, que este establecimiento ha quedado abierto al público desde el día 10 de Agosto en el nuevo edificio, calle Palacio Valdés, número 18, y Covadonga, 43, por ampliación de local, donde ofrezco al público los mismos servicios a precios económicos.

Lea usted "La Voz de Asturias"

Teatro Campoamor

Hoy domingo 14 de septiembre de 1930.

A las 4 A las 7 y cuarto A las 10 y media
La maravillosa superproducción FOX, sonora, primera de la temporada 1930-31

LA RAPSDIA DEL RECUERDO

Gran film musical con preciosas canciones y algún trozo dialogado A medida que transurre el tiempo la industria del "cine" sonoro va acoplando a sus necesidades una música y una técnica superior y afirmada en temas más puros y elevados. Una buena prueba de ello es "LA RAPSDIA DEL RECUERDO", que puede servir de modelo para las futuras producciones. Las figuras centrales de la obra son la enantadora actriz LOIS MORAN y el joven tenor JOE WAGSTAFF, formando una pareja incomparable.

Mañana lunes otro sorprendente estreno sonoro FOX
El mundo al revés
Por el glorioso triunvirato Victor Eclaglen-Lily, Damita-Edmud Lowe.

TEATRO JOVELLANOS.—Cine mudo

A las 4 A las 7 y cuarto A las 10 y media
Los Húsares de la Reina Sentimental comedia de gran presentación por BILLIE DOVE-LLOYD HUGUES.

UNA BROMA QUE NO LO PARECE

Unos obreros sin trabajo se emborrachan, alquilan un auto y fingen un atraco, resistiéndose después a ser detenidos

Sevilla.—Cuatro sujetos tomaron un "taxi" en la Alameda de Hércules, ordenando al "chauffeur" que los llevara a una taberna de la calle de las Virgenes, donde hicieron varias libaciones, y continuado luego a otras tabernas. Por último dijeron al conductor que los llevase a la Venta de la Salud situada en la carretera de Dos Hermanas.

Al llegar al establecimiento, uno de los viajeros sacó una pistola, y amenazando con ella al dependiente, que es hijo del dueño y se llama Felipe García Martín, de diez y ocho años, le dio el dinero que tuviera en el cajón. El muchacho, creyendo se trataba de una broma, echóse a reír y no hizo caso de la petición, en vista de lo cual el desconocido disparó la pistola y la bala fué a dar en la cabeza a Felipe, hiriéndole de cierta gravedad.

Inmediatamente, los cuatro amigos salieron precipitadamente a la carretera y subieron al "taxi", ordenando al "chauffeur", a quien amenazaban mientras tanto con un revólver, que regresase a toda marcha a Sevilla. Una vez en la ciudad subieron a un bar denominado de La Marjina, donde comenzaron a armar escándalo, amenazando

a todo el mundo con pistolas y revólveres. El dueño del bar requirió entonces el auxilio de un policía llamado José Giráldez, el cual intentó detener a los alborotadores; pero éstos se negaron, y uno de ellos le puso una pistola en el pecho, y dió tiempo a que sus compañeros lograsen ponerse en salvo, como hizo él mismo seguidamente.

El policía avisó a tres guardias civiles que se hallaban por allí cerca, y todos juntos iniciaron la persecución de los desconocidos, logrando detener a uno llamado Eduardo Cabezas Zarrato, de veinticinco años, y a otro llamado Miguel Sevilla Sánchez, de 27 años, no sin que antes éstos hicieran varios disparos contra la guardia civil. Los otros dos, haciendo frente a los guardias, lograron desaparecer. Uno se refugió en una casa y se fugó por la azotea.

SON DETENIDOS LOS BROMISTAS

Los detenidos, autores de los disparos contra la guardia civil, han declarado ser de oficio carpinteros y llevar dos meses parados. Los otros dos que les acompañaban han

CAFÉ Insuperable, el más delezoso que se conoce por su aroma y exquisito paladar
TOSTADEROS en OVIEDO

Casa OSORO

Se traspa en sitio céntrico de la calle de URÍA un gran local
Para informes en esta Administración

Llega el general Berenguer a San Sebastián.-Se agrava la huelga de Barcelona.-Los "legionarios" desafían a un periodista.-Se insiste en que Irigoyen vendrá a vivir al país vasco

UN TELEGRAMA INTOLERABLE

Valladolid.—Con motivo de los incidentes ocurridos aquí el domingo último en un acto organizado por la Unión Monárquica, el famoso doctor Albifana publicó un artículo en "La Nación" refiriendo a su modo lo sucedido y el director accidental de "El Norte de Castilla", señor Santelices, mandó un telegrama de rectificación a "El Sol".

En relación con todo esto, ha recibido hoy dicho periodista el siguiente telegrama:

"Conocida falsedad pública usted hoy en "El Sol", referente nuestra visita, deseamos saber si se hace solidario de esas falsedades para hacerle una visita. Por los Legionarios, el jefe, Simón.

UNA NOTA OFICIOSA

Madrid.—En el Ministerio del Trabajo, ha sido facilitada una nota ofi-

cial aniversario de la Dictadura con un acto religioso celebrado en el camarín de la Virgen de los Desamparados. Asistieron el marqués de Sotelo y algunos amigos.

LOS FERROVIARIOS ANDALUCES

Málaga.—Hoy se celebrará en el teatro Vital Aza una asamblea a la que asistirán delegados de todas las secciones de los ferroviarios andaluces y del Sur de España, para juzgar la conducta del Comité ferroviario en relación con el planteamiento de la huelga.

CONFLICTO QUE EMPEORA

Barcelona.—Hoy se ha celebrado en el Ayuntamiento una reunión de los representantes de la empresa "Fomento de Obras y Construcción" y los obreros en huelga con el alcalde, celebrándose la entrevista por separado.

No hubo arreglo y el alcalde y el gobernador manifestaron que las negociaciones habían quedado rotas, declarándose el lunes la huelga general del ramo de la construcción y temiéndose que la secunden otros gremios.

BERENGUER EN SAN SEBASTIÁN

San Sebastián.—A las nueve y media de la noche llegó en automóvil, procedente de Madrid, el jefe del Gobierno, que fué cumplimentado por las autoridades.

DETALLES DE LA VUELTA A CATALUÑA

Barcelona.—A la llegada de la etapa, que, como hemos dicho, fué ganada por Pancera, le siguieron con escasos segundos de diferencia, Borrás, Maurel, Ezquerria, Montero y Cañardó.

En la clasificación general ocupa el primer puesto Cañardó, el segundo el francés Maurel y el tercero Montero.

DE LA REVOLUCION ARGENTINA

Montevideo.—El ex-ministro de Negocios de la Argentina, que se encuentra refugiado en esta capital, ha dicho que la revolución fué tan rápida que no le dió tiempo al Gobierno a defenderse.

Londres.—Telegrafian de Montevideo que el crucero "Belgrano" ancló ayer a treinta millas de la costa, esperando órdenes del Gobierno provisional.

París.—Se acentúa el rumor de que el presidente Irigoyen irá a residir al país vasco, de donde es oriundo.

Buenos Aires.—Hoy se celebró un solemne funeral por los caídos en la revolución, asistiendo en nombre del Gobierno el vice-presidente señor Santa Marina, por hallarse indispuerto el general Urriburu.

tomadas han vuelto a apoderarse de Nanning-Fu.

Durante el bombardeo aéreo de la ciudad un avión cantonés dejó caer una bomba sobre un hospital, resultando numerosos muertos y heridos.

Las tiendas y almacenes han sido saqueados.

Los extranjeros que fueron evacuados han llegado a Wu-Chow.

UN BUEN VINO

RIOJA ROMERAL
¡Cubierto gratuito!
1.º de Julio a 30 de Septiembre
EN OVIEDO

A todo aquel que se encuentre almorzando en Hotel, Fonda Restaurant, con dicho vino, a la hora en que entre almorzar el representante de la ciudad marca.

Fajas para adelgazar



"MADAME X"
Melquíades Alvarez, 6, entresuelo.
OVIEDO—Teéfono 2630

LA SUELA CREPE
CAUCHO NATURAL
LABORADO EN LA PLANTACION



DOMINA
MUNDO ENTERO

La corrida cumbre de la temporada en Oviedo

Hoy Domingo 14 de Septiembre de 1930
A las cuatro de la tarde

VILLALTA - El Rey de la muleta

BIENVENIDA - El sucesor de Joselito

HERIBERTO GARCIA - Asombroso ESTILISTA

Seis toros de D. Graciliano P. Tabernero - Los más bravos del Campo de Salamanca

NOTA.—Las Compañías de los Ferrocarriles Vasco-Asturiana y Económicos han establecido billetes especiales a precios reducidísimos para los días de corrida, 14 y 21.

DE LA VIDA MUNICIPAL OVETENSE

El alcalde se refiere a las fotografías que publica una revista gráfica de Madrid, como si se tratara en realidad del Oviedo moderno

Cuando llegamos a la Alcaldía, nos encontramos encima de la mesa del señor alcalde con un ejemplar del último número de la revista gráfica "La Esfera", que dedica a Oviedo sus páginas.

Los comentarios de las personas que en la Alcaldía se encontraban, eran poco favorables para los autores de dicha información, sobre todo en lo que se refiere a la parte gráfica, que en nada se ajusta a la realidad del momento, ya que aparece nuestra plaza de la Escandalaria con la famosa "tarta", que tanto nos ridiculizó y que ha desaparecido hace bastantes años; el in-

está muy propicio a esta adquisición ante el peligro de que se despierten las suspicacias, ante la creencia de que el alcalde puede aprovecharse de este servicio para su uso particular.

No nos parece muy lógica la actitud del alcalde, pues si en ello va el beneficio para los intereses municipales, nada tiene que temer el señor Covián a las suspicacias.

No hay día que el Ayuntamiento no tenga servicios de coche para las Comisiones y esto significa un gran gasto.

Además, cuando se recibe a una autoridad forastera se hace uso de

—Se comunica al presidente de la Diputación que antes de llevar a cabo las obras de cierre de la Casa de Caridad de San Lázaro, haga gestiones con los propietarios de los terrenos para conseguir dar a la calle un ancho de cinco metros, recomendando también que por la carretera de La Manjoya se retiren dos metros.

—A los administradores de Correos, Rentas públicas y Propiedad, se les comunica que se ha dado el nombre de Alfredo Cañal a la calle que antes llevaba el de Alonso Quintanilla.

—A don José Zainarvide, de Pamplona, se le pide que envíe una cantidad de su pavimento Duramit y un obrero especializado, a fin de que efectúe la pavimentación de un trozo que el Ayuntamiento señala.

—Se ordena al arquitecto y al ingeniero, que no se efectúen obras de nueva planta baja ni reformas, sin el previo acuerdo del Ayuntamiento, ni se admitan obreros sin que antes sean autorizados por el alcalde.

POR LA SANIDAD PUBLICA

El alcalde nos dijo que, atendiendo un ruego formulado desde LA VOZ DE ASTURIAS, había dispuesto que el inspector municipal de Sanidad señor García Oliveros, girase una visita a la calle de Asturias para comprobar si de una casa de dicha vía salen aguas sucias que discurren libremente, con peligro evidente de la salud pública, esperando el informe de dicho señor para proceder en consecuencia.

Agradecemos al señor Covián la diligencia con que ha procedido; y nos consta que el inspector hizo ya la visita a la referida calle. Falta solo que la autoridad municipal dis-



Cuide usted su estómago porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el

DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente DE VENTA EN FARMACIAS

Los Comités paritarios El del ramo de la alimentación

El Comité del ramo de la alimentación nos ruega hagamos público lo siguiente:

OLYMPIA-CIRCUS

Paseo de Toreno

Compañía William Paris del Price de Madrid

HOY DOMINGO

FUNCIONES a las 4 1/2 tarde 7 tarde 10 y 1/2 noche

Todos los días funciones a las 7 tarde y 10 1/2 noche

ponga lo conveniente con toda actividad y energía para que tal peligro desaparezca.

ITINERARIO PARA LA CIRCULACION A LA PLAZA DE TOROS

De Oviedo a la plaza, hasta las cinco de la tarde, por Toreno y Buenavista.

De la plaza a Oviedo, el mismo itinerario.

Desde las cinco de la tarde, el itinerario a la plaza será Independencia, Argañosa, Silla del Rey a la plaza.

PRESENTACION QUE SE INTERESA

Se interesa la presentación en la oficina de Policía urbana de este Excelentísimo Ayuntamiento, de don Victoriano García Lamuña, para interarle de un asunto que le interesa.

Este número ha sido visado por la censura

Festín del Inca

En los tes sociales, hoteles de rango, clubs y salones de fina reunión es el preferido

DE VENTA EN OVIEDO EN:

Mantequerías Arias - Café Español

Café Pasaje - Café Campoamor

Necesítanse representantes - Ofertas al apartado 99 OVIEDO

Se pone en conocimiento de todos los comerciantes afectos a este organismo que a partir del día quince del actual entrarán en vigor las Bases referentes a clasificación y salarios de la dependencia, aprobadas por este Comité con fecha 20 de

D. Tomás Alonso, Abogado, ha trasladado su despacho, en Oviedo, a calle de Uría, 16, entresuelo.

Mayo, y que fueron publicadas en el "Boletín Oficial de la Provincia" de 27 de Junio último.

El mismo Comité nos ruega demos a conocer lo que sigue:

"Se advierte a los comerciantes de este Comité que se dediquen a la venta de pan, que durante las horas de cierre efectuarán la venta de éste en lugares independientes de los destinados a la venta de los demás artículos."

Notas de Sociedad

VIAJES

Regresaron de Villar, de pasar la temporada, nuestro distinguido amigo don Telesforo Palacios y su familia.

—Procedente de Avilés llegó ayer a esta capital la simpática y bella señorita Sarita Espósito, donde pasará unos días con su amiga la encantadora señorita Carmina Aldaluz.

—Veranean en Trubia, con su señora madre la viuda de Collantes, los señores de Bermúdez de Castro (don Cristino).

—Después de pasar una temporada en ésta, regresó a Zaragoza el capitán profesor de la Academia de Infantería don José Civanicos, en compañía de su gentil esposa.

—Regresó de su largo viaje por el extranjero, el consejero del Banco

Casa Balcázar, de Gijón

Expone un equipo los días 14 y 15 que podrá visitar exclusivamente su distinguida clientela.

co Herrero don José González Herrero.

—Salieron para Valladolid nuestros estimados y distinguidos amigos don Francisco González Argüelles y don José Sors.

—Se encuentra en esta capital el comandante médico, afecto al Hospital de Ciempozuelos (Madrid), nuestro distinguido amigo don Antonio Vallejo y Nájera.

—Regresaron a Oviedo, procedentes de Gijón, donde pasaron la temporada, el Procurador de los Tribunales don Manuel A. Longoria, acompañado de su distinguida esposa e hijos.

—Del mismo punto, don Angel Cabal con su distinguida familia.

—Regresó a esta capital, procedente de Mieres, donde permaneció larga temporada, el catedrático de la Universidad de Oviedo don Leopoldo Alas Argüelles, con su distinguida familia.

—Se encuentra en Oviedo el gobernador militar de Santander, señor Rasa, acompañado de su distinguida esposa y de su bella hija Carmina.

—Ha regresado a esta capital el doctor don Luis Vega Valvidares después de visitar varias clínicas de su especialidad en París.

—Ha llegado de Toro, la encantadora señorita Clásica Lorenzo, que viene a pasar una temporada al lado de sus familiares los señores de Lorenzo, y le acompaña doña María Santiago y su hijo Isaac.

—Después de pasar una temporada en esta capital, regresaron a Madrid el abogado don Constantino Menéndez, en compañía de su distinguida esposa y hermosa hija, Pilar.

—Ha regresado de su veraneo el doctor don Jesús Morán.

—Terminado el veraneo, regresaron a ésta de Villahermosa, nuestro buen amigo el apoderado del Banco Español de Crédito don Luis Fernández, en unión de su joven y bella esposa y hermosos hijos.

—De Las Regueras, regresó a Oviedo don Fermín Suárez.

—También saludamos en ésta de regreso de Infiesto, donde pasó una temporada, a don José Vigil Revuelta.

—Para Villaviciosa, con el objeto de pasar las fiestas "del Portal", ha salido nuestro estimado amigo don José Antonio Rodríguez Prieto, acompañado de su bella hermana Adelina.

—Regresa mañana a esta capital,

de pasar el veraneo en Lugones, nuestro distinguido amigo don Ruperto Menéndez Prendes, acompañado de su señora esposa e hijos.

—Estuvo ayer en Oviedo, procedente de Moreda, el culto ingeniero de Minas don Ramón Díaz Quetcuti.

UNA GRAN FIESTA DE CARIDAD.

En beneficio de "La Gota de Leche", esa bella institución benéfica, tantas veces motivo de justos parabienes a su distinguida Junta de Gobierno, se prepara obra gran fiesta de sociedad cuyo producto habrá de ser destinado a robustecer esta formidable obra humana.

Las bondadosas damas que gobiernan dicha institución no cesan en los trabajos de organización de esta brillantísima fiesta de sociedad, que lo será siempre más que ninguna otra, por su marchamo de grandeza que tiene que destinar su fruto en el cuidado de los niños pobres.

Nos sentiremos ocupando con mucho gusto de este género de fiestas en las que preside el santo amor a los necesitados y tanto elevan como dignifican a los organizadores.

DESPEDIDA DE SOLTERO.

Con motivo de celebrar próximamente sus esponsales con la lindísima y culta señorita Mercedes Montoto, nuestro querido amigo don Angel Suárez, reunía ayer en fraternal banquete a gran parte de sus íntimas amistades.

En el ágape—que resultó muy brillante—se brindó por la eterna felicidad de los futuros esposos, los

AVISO IMPORTANTE Casa Balcázar. S.A. de Oviedo

Mañana, día 15, se abre de nuevo nuestro salón de ventas con las últimas novedades para la temporada. Los talleres con los mejores adelantos en la confección de pieles.

cuales por las dotes de su carácter cuentan con radio grande de amigos entre los ovetenses, del mismo modo que sus respectivas familias.

NUEVOS CRISTIANOS

El pasado jueves recibieron solemnemente las aguas bautismales dos robustos y hermosos infantitos —niño y niña—hijos del oficial del Ayuntamiento don Manuel Nieto Carrera y doña María Martínez.

Se les impuso al nene los nombres de Andrés Ramón Cándido, y a la niña los de María del Pilar y Fermína.

De padrinos actuaron—para el niño—sus tíos don Manuel y la bella señorita Elisa Martínez, y para la niña, don Robustiano Martínez y la encantadora señorita ovetense Conchita Nieto Carrera, tíos ambos de la infantita.

Terminada la ceremonia, los invitados fueron obsequiados espléndidamente en casa de los felices papás de la parejita.

THE DANSANT

Hoy domingo tendrá lugar el primer te de los que se celebrarán en el aristocrático Hotel Covadonga durante estas fiestas, amenizado por notable orquesta.

(Este número ha sido visado por la censura)

Talleres de construcción de carrocerías

JUAN M. DE DON PEDRO

Se hacen toda clase de trabajos en chapa y guarnecido

PINTURA DUCO

Azcárraga, 34 Teléfono, 1858 OVIEDO

Como el Ayuntamiento ha subvencionado en un acuerdo de la Permanente esta información en favor de la propaganda de nuestra ciudad, resulta víctima de un engaño el Ayuntamiento y se volverá sobre el acuerdo.

Después el alcalde nos dió cuenta de que le habían presentado una cuenta de un servicio de coche de una comisión a Trubia, que importa setenta y tantas pesetas.

Por esta razón la Permanente, en la sesión anterior, acordó sacar estos servicios a concurso por un año.

Algunos concejales son del criterio de que se adquiriera un coche por el Ayuntamiento, al igual que otros de esta provincia, pero el alcalde no

litigar el acceso de los coches a dicho sitio.

Y como la carretera en el trozo que existe desde El Pallás a la indicada finca, se encuentra con baches enormes, que impedirá el paso de los coches, es necesario su pronto arreglo.

COMUNICACIONES

Se comunica al Colegio de Notarios para que designe el de turno que concurre a la apertura de pliegos con motivo de la subasta de las obras de distribución de aguas, desde el cuarto depósito a las zonas a que ha de abastecerse.

Esta subasta tendrá lugar el día 22, con el tipo de 74.620 pesetas.

Llegó la noche una pastilla de LAXEN BUSTO

Le arreglará el intestino laxante prodigioso!

Informaciones de la Región

DESDE MIERES

Las populares fiestas de Turón y su album anunciador

Ayer se nos ha hecho el obsequio con un ejemplar del valioso y no menos interesante album literario-anunciador que, como muestra de un pueblo que se manifiesta en crescendo en todos sus aspectos publica con motivo de sus tradicionales fiestas del Cristo de la Paz y Nuestra Señora del Carmen el pueblo vecino de Turón.

Pocos años han bastado para operarse un rapidísimo crecimiento de su población aceleradísimo también el resurgir de la potentísima industria que en aquel valle extiende sus actividades y al compás de esa misma celeridad al unísono de una visión clara de riqueza mayor, surge el afán por la educación del espíritu, se fomenta la cultura, el arte, los deportes, etc., en fin, todo cuanto pueda dar la sensación de un pueblo que se despereza y trabaja más cada día con el noble egoísmo (permítaseme la frase) de poder coexistir pronto con esos otros pueblos grandes que han logrado serlo por el interés y el cariño que en lograrlo pusieron sus hijos.

Y es indudable que estos latidos, estas pulsaciones aceleradas de vitalidad, este resorte que tan pronto y tan heroicamente transforma los pueblos y las casas, los opera y lo mueve empre-

de supo esparcir en terrenos de fertilidad.

El album de Turón, primorosamente editado, es interesante, contiene bonitos trabajos literarios, algunos de destacadas firmas le avaloran buena colaboración gráfica y cuenta con artísticos apuntes y dibujos, entre los que podemos destacar la magnífica portada de asunto nuevo y de sabor asturiano, obra del joven dibujante César Barbaio, que una vez más, muestranos el valor de sus méritos artísticos.

Y a propósito de esto vamos a permitimos comentar un esmo que figura en este mismo album firmado por el pseudónimo "Ricolor", se ocupa con gallana prosa y con muy atinados juicios en comentar los valores artísticos de Barbaio, joven modesto, que en estos momentos siente la inquietud bien humana por ciento de escalar peldaños, más en sus aficiones artísticas que con tan buenos auspicios empieza a manifestarse. Dice "Ricolor", que Barbaio necesita un Mecenas. Nada más cierto, sus medios económicos hoy por hoy no han de permitirle el esfuerzo que para su educación artística precisa.

Este deseo, en el cual le seguimos estimulando, flota ya en el ambiente de todos y acaso no esté lejano el día en que sus aspiraciones hallen eco en quien tantas veces supo manifestarse con probada generosidad en todo cuanto a elevar el nivel cultural de los obreros, cuya dirección ostenta, se haya interesado.

Nosotros y como nosotros muchísimos, entusiastas del arte del Barbaio, hemos de celebrar que pronto pueda dar el paso hacia esos nuevos mundos de un arte desconocido.

"LA VERBENA DE LA PALOMA" Y "REVOLTOSA"

Con estas dos hermosas obras anuncia su presentación en nuestra villa la notable compañía de zarzuela Rafaelita de Haro. Ha incorporado a su elenco dos artistas asturianos: Adelaida Torrente, como triple cómica, de Gijón, Menéndez, barítono, de Avilés.

Es este un aficiente más para despertar ante el público mayor interés las actuaciones de esta compañía.

Vaca extraviada

El día 7 de las corrientes, de un prado de Nicolás Alvarez, en Anicendo, se extravió una vaca propiedad de éste. Sus señas son color rojo fosca, edad diez años, estado manera.

Se agradecerá a quien dé informes de su paradero.

En calidad de testigos firmaron el acta matrimonial don Sotero Alvarez Argüelles y don José Alvarez, tío y primo, respectivamente, de la gentilísima novia, y don Jaime Villalid y don Raimundo Dundas, por parte del contrayente.

Representó al Juzgado don Celestino González Valdés.

La boda se celebró en la mayor intimidad a causa de reciente luto, siendo obsequiados los asistentes a la ceremonia con un exquisito lunch en casa de los padres de la novia.

El nuevo matrimonio salió en automóvil para Santander, Bilbao, San Sebastián y Valencia, para fijar luego su residencia en Madrid.

Reciban nuestra cordial enhorabuena los ya señores de González del Río, a la vez que les deseamos toda clase de felicidades en su nuevo estado.

Correspondencia

Aladinos.—La Felguera.—La información de usted resulta muy extensa, obligando a su redacción otras atenciones diarias del periódico.

Después de gustia, de las miles de una primera y deliciosa representación, en que pudo admirarse arte y belleza en un grupo de muchachas adorables, se imponía de modo inmediato la segunda porque era una exigencia pública; y las lindas artistas, para darnos una prueba de su flexibilidad y de sus disposiciones para el estudio en la representación del jueves ofrecieron un cambio completo de programa, pudiendo aplaudir la concurrencia su esmeradísima labor en "El Filandón" y "Jesús, que criada".

El Cuadro Artístico estuvo formado por las gentiles señoritas Nieves Martínez, Maruja Suárez Sotlar, Julia Vallina, Celsa Cocina, Ma-

En el taller de ebanistería de Jesús Alvarez

Carretera de Santo Domingo, 13

Se vende un gran comedor estilo Renacimiento español, compuesto de aparador, trinchero, mesa comedor, ocho sillas, dos sillones, un arcón y una parrilla de madera, todo completamente nuevo. También se venden varias arcaes estilo antiguo y un motor de tres caballos con muy poco uso.

Hotel PRINCIPE (Antiguo edificio del París)

URIA, 16-OVIEDO

Compruebe el esmerado servicio de nuestro Restaurant

ría Luisa Acebal, Amparito Barro, María Luisa Díaz, Angelita Solares, Carmina Foncueva, María Luisa Fernández, Palmira de Riego, María Victoria Acebal y Herminia Cocina, para las que llovieron los aplausos.

DE SOCIEDAD

Después de pasar en esta la temporada de verano, salió para Madrid la distinguida señora doña Concha Marroquín, viuda de Campomanes, acompañada de sus simpáticas hijas.

—De Gijón, donde permanecieron una larga temporada, regresaron las bellas señoritas Remedios y Maruja Caso.

—Del mismo punto también regresó la elegante señorita Jesús Barro.

AVILES

BODA DISTINGUIDA

En la capilla de Nuestra Señora de la Luz, en Villalegre, se celebró anteayer el enlace matrimonial de la muy bella y elegante señorita Avelina Mata Alvarez con el distinguido joven don José Luis González del Río, alto empleado de la Compañía de Maderas y pertenecientes ambos a conocidísimas familias avilésimas.

Bendijo la sagrada unión y dijo la Misa de velaciones el virtuoso sacerdote don Cándido Alonso Jorge y fueron padrinos don Manuel González Valdés, gerente en esta



villa de la Compañía de Maderas y padre del novio, y doña Eitelvina Alvarez Argüelles, madre de la desposada.

Se acordó incluir en el padrón de pobres, a los efectos del servicio médico-farmacéutico, a Dolores Gutiérrez Rodríguez, de Doni (Lada). En virtud del informe del señor arquitecto se acordó conceder los permisos siguientes: A don Maximino Fernández, de Sama, para construir una acera en el frente de la casa de su propiedad, una vez señalada por la Oficina la alineación y rasante; a don José Espina, para construir un tendejón con destino a carpintería en la calle de La Nalona; a don Belarmino Tomás, para construir un muro de contención al lado de la carretera de Gargantada a Carbayín; a doña Aurora Cueto, para construir una casa de planta baja en Pajomal.

De acuerdo con el informe del arquitecto también se acuerda continuar dos metros el transversal para la captación de aguas en La Camterona en Trapa; y la construcción de una cuneta en el camino de Pajomal.

El señor Sánchez (don Servando), interesa se estudie la forma de proceder al arreglo del lavadero de La Felguera y que el abrevadero de ganados adosado al lavadero de Barros, se traslade a la línea de la calle para el mejor servicio.



TEODORO GRACIA, Sucesor de J. Dubos

Surtido completo en gafas, lentes, impertinentes, gemelos para teatro, campo y marina. Despacho rápido de recetas de señores oculistas.

Precios sin competencia. Véanlo. Fruela, 9 - Oviedo Teléfono 2030 Junto a las obras del Banco Herrero

SAMA

SESION MUNICIPAL

Relación de acuerdos de la Comisión permanente tomados en la sesión del día 7 de actual:

Se acordó que la Comisión de Aguas, en unión del director de las obras, informe la petición presentada por el contratista de las obras de traida de aguas.

Igualmente se acuerda que los señores Sánchez (don Servando), Rodríguez (don Sixto) y el arquitecto informen la petición de los herederos de don Galbino Alonso.

También se acuerda que la Comisión de Caminos emita informe en la petición presentada por don José García Argüelles.

Se acuerda pase a la Comisión de Alumbrado la petición de vecinos de Alaruelo.

Idem que los señores Alcalde y Rodríguez, acompañados del arquitecto, informen la petición del señor cura de Lada.

Idem desestimar la petición de doña Concepción Suárez Menéndez, de Lada, por estimarla improcedente.

También se acuerda denegar el permiso que solicitan los propietarios de la calle de Gabino Alonso para cerrar los terrenos situados en el frente de sus casas, por pertenecer éstos al ensanche de la referida calle con arreglo a la alineación señalada por el Municipio en la apertura de la misma.

Se acordó incluir en el padrón de pobres, a los efectos del servicio médico-farmacéutico, a Dolores Gutiérrez Rodríguez, de Doni (Lada).

En virtud del informe del señor arquitecto se acordó conceder los permisos siguientes: A don Maximino Fernández, de Sama, para construir una acera en el frente de la casa de su propiedad, una vez señalada por la Oficina la alineación y rasante; a don José Espina, para construir un tendejón con destino a carpintería en la calle de La Nalona; a don Belarmino Tomás, para construir un muro de contención al lado de la carretera de Gargantada a Carbayín; a doña Aurora Cueto, para construir una casa de planta baja en Pajomal.

De acuerdo con el informe del arquitecto también se acuerda continuar dos metros el transversal para la captación de aguas en La Camterona en Trapa; y la construcción de una cuneta en el camino de Pajomal.

El señor Sánchez (don Servando), interesa se estudie la forma de proceder al arreglo del lavadero de La Felguera y que el abrevadero de ganados adosado al lavadero de Barros, se traslade a la línea de la calle para el mejor servicio.

Y se acordó aceptar el ruego en lo que se refiere al lavadero, caso de hallar una forma legal, y en cuanto al traslado del abrevadero de Barros autorizar al señor Sánchez para que ordene la ejecución de esta obra.

El señor González Fueyo interesa se haga el presupuesto de ampliación del lavadero de "PepPe Rita", y que se resuelva el asunto de las aguas de La Casona.

Y se acordó autorizar a los concejales de Cifra para tratar y re-

DESDE SOTRONDIO

El pasado miércoles fué inaugurado el mercado semanal de ganados

Fué verdaderamente asombroso el programa de festejos que organizó nuestra incansable Comisión, de los cuales resultó una afluencia de forasteros excepcional. Como broche de oro de tan brillantes festejos tuvo lugar el miércoles la inauguración del mercado semanal de ganados, y esto dió motivo a que dicho día desde primeras horas de la mañana creciera la animación y en nuestras calles se notase una insólita concurrencia de tratantes y propietarios de ganados.

A las diez de la mañana llegó la banda de la Residencia provincial, que recorrió las principales calles tocando una alegre marcha y dió una audición frente al Ayuntamiento, siendo luego obsequiados los músicos con pasteles y cerveza.

Cuando por la tarde llegamos al campo de la feria era materialmente imposible dar un paso. Podemos asegurar que pasaban de mil docenas las cabezas de ganado de todas clases que allí había congregadas.

Las transacciones se hicieron a buenos precios y la calidad del ganado era inmejorable. Las impresiones que recogimos entre los seriantes es que nuestro mercado promete colocarse entre los preferidos para transacciones.

Próximamente a las cinco de la tarde llegó el Alcalde don Fernando Infanzón, el primer teniente alcalde don Dimas Martínez, el concejal don Severo Calleja y varios señores directivos de la Comisión de fiestas, procediendo acto seguido al reparto de los premios que había establecido el Ayuntamiento.

La banda de la Residencia amenizó el acto. Soió darnos algunos nombres y cantidades con que fueron agraciados, porque los demás aún los ignoramos. Son éstos:

Eitelvina García, 75 pesetas, segundo premio de ganado vacuno; Manuel Bernardo 50 pesetas, primer premio de ganado caballar; Felisa Alvarez, 40 pesetas, primer premio de ganado de cerda; Julio Fernández, 50 pesetas, tercer premio de ganado vacuno; Antonio García, 25 pesetas.

También se entregaron a Alfredo Corte 25 pesetas por traer mayor número de cabezas de ganado, y a Julio Fernández 20 pesetas por mayor número de transacciones.

Después el primer teniente alcalde resolver cuanto se refiera al indicado asunto.

A propuesta del señor Rodríguez se acordó estudiar la forma de construir a la mayor brevedad el fieltro de la estación de Sama, del Ferrocarril de Langreo.

Se acuerda que los señores Leguina, Sánchez (don Servando y don José), acompañados del ingeniero del Ferrocarril de Langreo, se personen el próximo martes a las once de la mañana en el paso a nivel de La Moral para resolver varios asuntos relacionados con la rampa de aquel sitio y otros.

Con extraordinaria animación se vienen celebrando estos días las populares y tradicionales fiestas de Nuestra Señora del Carbayo, a las que acuden siempre millares de forasteros.

Hoy, domingo, es el día grande de esos festejos, y es de suponer que acudan al Carbayo muchísimos langreanos.

UNA CARTA DE PALACIO VALDES

Habiendo enviado la Biblioteca Infantil de Sama una carta al insignie escritor asturiano Palacio Valdés adhiriéndose al homenaje que tan justamente se le tributó en Cap Bnetón (Francia) el día 17 del mes último, recibí la Directiva una con testación autógrafa del ilustre novelista, que dice así:

"Muy agradecido a su afectuosa felicitación, les envío un cordial saludo su viejo compatriota, Palacio Valdés."

Y se acordó autorizar a los concejales de Cifra para tratar y re-

de don Dimas Martínez dirigió al público unas breves palabras exhortando a todos para que concurran con sus ganados a este mercado, que tantos beneficios va a reportar al pueblo.

Cuando más animada estaba la feria, una pertinaz lluvia hizo que las gentes desalojaran temprano de la feria. Con el mismo motivo no se pudo celebrar la verbena que se tenía en proyecto, amenizada por las bandas de la Residencia y municipal de Sama.

Y para terminar queremos dejar grabados en estas cuartillas los nombres de esta incomparable Comisión de festejos que plétóricos de entusiasmos y arrosos juveniles consiguió con la ayuda moral y material de nuestro digno Ayuntamiento la implantación del mercado semanal de ganados en la capital del rico concejo de San Martín del Rey Aurelio.

Presidente, don Julio Escandón; vice, don Emiliano Guerra; secretario, don Luis García Jove; vice, don Joaquín Argüelles; tesoroero, don Dimas Llameza; vocales: don Francisco Zaera, D. Armando Vallina, don Juan José Calvo y don Fructuoso Suárez.

El pueblo tiene que darse cuenta plena de la importancia grande que supone este mercado de ganados y debe y es obligación de prestarles su calor y apoyo para que ellos no decaigan en el camino emprendido.

DE SOCIEDAD

Con motivo de las grandes fiestas y ferias celebradas en esta localidad fueron muchos los forasteros que nos honraron con su presencia. Nosotros recordamos:

De Oviedo, nuestro querido amigo don Elviro Sopeña.

De La Felguera, las bellas señoritas Angeles y Constanza Canga.

De Sama, la elegante señorita Juilita Quintana.

De Gijón, la simpática señorita América Alonso.

De Santa Ana, las gentiles señoritas Lidia y Teresa Fernández.

De la villa de Jovellanos, la señora doña María González y su hija Olgüina.

De la villa de Pedro Duro, la bella señorita Teresita Gago.

Tuvimos el gusto de saludar a nuestro querido amigo don José María Lombardía y señora.

PILONA NECROLOGICA

En la madrugada del día 9 del actual y tras insidiosa dolencia, dejó de existir en Otero de las Dueñas (León) la encantadora y virtuosa señorita Amalia Escobedo Alvarez, cuya muerte, aunque esperada, es generalmente sentida en La Pifera de Sebares, donde era natural, y en todos los pueblos limítrofes donde tanto se quería a la extinta señorita por las virtudes que la adornaban y por su hermoso carácter y don de gentes.

Si en todo tiempo es muy sensible y dolorosa la muerte, lo es mucho más cuando la persona desaparecida es joven; porque Amalia, como cariñosa y familiarmente la llamábamos, deja este mundo a los 23 años, en cuya edad todo son ilusiones y risueñas esperanzas, pero la Parca fiera e implacable que no



Corresponsal.

NOTAS DEPORTIVAS

FUTBOL

A SAN CLAUDIO

Hoy domingo se trasladará a San Claudio el Unión Club Ovetense, para contender con el Rápido F. C. de dicha localidad.

Dadas las simpatías y los lazos de fraternidad que unen a los dos equipos, el encuentro se verá muy animado.

El Unión ruega a sus jugadores estén en la estación del Norte a las dos y media.

SECCIÓN DE RETOS

El Deportivo de Foncalada hace saber al Deportivo del Fresno, que no puede jugar hoy domingo, por estar enfermos muchos de sus jugadores.—El Capitán.

—El Rosal F. C. (reserva) acepta el reto lanzado por el Victoria, para jugar un partido en el campo de Llamaquique.—El Capitán.

CITACION

Se cita a los jugadores del Reconquista y del Sporting de la Cárcel, para que estén a las tres y media en el campo de Vetusta, para jugar un partido amistoso.

En Carbayín

UN RETO

El Águila F. C. de Carbayín, reta a la Golondrina F. C., del mismo pueblo, para jugar un partido el día 21, en el campo del Terrero.

El Águila se alineará así: Tino; Ramón y Constante; Avelino, Juan y Solomá; Antonio, Alfonso, Luis, Perfecto y Saborit.

La contestación por este periódico.—El capitán.

BOLOS

ANTE EL CONCURSO DE SAN MATEO

Ya empezaron los trabajos en el paseo de los "Curas", del Campo de San Francisco, para la preparación de la bolera en la cual se desarrollará el importante concurso de bolos de San Mateo.

De la cuestión gradas—que estaría muy bien se pusieran para que el público pudiera cómodamente ser testigo de tan valiosa competición—parece que se encargará de su construcción una entidad benéfica, en favor de la cual se destinaria el producto de pesetas que diera esta lotería.

PROFESIONALES

R. MIYARES

Especialista en Garganta, Nariz y Oídos. Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6. Gijón de Jaz, 8, entresuelo. Teléfono, 2700.

GONZALEZ-GRANDA

GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS. Durante el mes de Julio consulta de 10 a 1 los Martes, Jueves y Sábados. Domingos 10 a 12. Independencia, 22.—Teléfono 2494.

Doctor Alberto González

Especialista en enfermedades de la piel, vólvulos y sífilis. Santa Clara, 18, segundo, de 10 a 12.—de 4 a 6.—Teléfono 1884. OVIEDO

C. G. Parreño

MEDICO. Enfermedades de aparato digestivo y de la nutrición. RAYOS X. De la clínica del doctor Hernando, de Madrid, y de las de París y Estrasburgo. Cabo Noval, 12, 1.º.—Oviedo

CONSULTA de 10 a 12 y de 4 a 6.

LUIS LAREDO

Médico especialista en las enfermedades mentales y nerviosas. Ha trasladado su consulta al Sanatorio Neuropsiquiátrico «LAREDO» Avenida de Fuentas Acevedo, núm. 44. Teléfono 1034.—Oviedo

Manuel Collantes A. Builla

Especialista en Garganta, Nariz y Oídos, del Instituto Hispánico-Americano de Otorrinolaringología del doctor Tapia. Especialista de la Cruz Roja. Consulta de 10 a 1.—Uría 91 1.º.—Oviedo. Telef. no. 2916

Talleres de Ortopedia del Sanatorio de Celestino Alvarez

AVISO

A quienes necesitan el uso de aparatos ortopédicos conviene saber:

1.º Que en el caso les piden en relación con enfermedades que llevan a su curación, fabricó aparatos construidos en nuestros talleres.

2.º Que una avería (por el uso) que se produzca, crea dificultades si el aparato ha de enviarse para su reparación a otro lejano. Las que eviten encargados a nosotros sus aparatos, y

3.º Que ninguno de los aparatos ortopédicos construidos en nuestros talleres.

calidad. Pero si no fuera así, nuestro Ayuntamiento, para su Asociación de Caridad, debe ponerlas por su cuenta, en la seguridad de que habrán de producirle buenos ingresos. Con sillas simplemente, el público quedaría mal atendido, y el beneficio para la Asociación, sería de poca cuantía.

Confiamos en que saldrán pronto unos o unas, dispuestos a poner unas gradas, pues sobre procurar fondos para cualquier institución benéfica—tantas como hay en la capital necesitadas de ellos—facilitarían indiscutiblemente al público el medio mejor para observar en totalidad la intervención de los jugadores.

UNA PARTIDA EN COLLOTO

A las once de la mañana, en la bolera de Demetrio, jugarán éste y Manuel Sánchez, de Cerdeño, una partida mano a mano.

Los aficionados collotense y de Cerdeño tienen ya donde pasar por la mañana un buen rato.

UN RETO

En vista de la no aceptación de Wences y Tino, de la partida "El Jardín", contra Manuel "el Rubio" y Horacio, vuelven a retarles de nuevo, dándoles 5 juegos a 20 y en las mismas condiciones.

En Olloniego

UN CONCURSO

Ayer sábado, día 13, continuaron en esta localidad y en la bolera de José Blanco, las tiradas del gran concurso de bolos iniciado el día 7 del mes actual y que fué suspendido por causas mayores.

Como saben nuestros lectores, los premios que se disputan en el mismo ascienden a 600 pesetas, además de la importante copa que destina para el vencedor el industrial de esta don Eugenio Quintana.

Cabe esperar que dado el desfile que hubo en el día de ayer de jugadores, adquiriera este concurso el éxito final que debe tener.

En Tudela Veguín

UN CONCURSO

Gran concurso de bolos en la bolera de Constantino Palicio, de Tudela-Veguín, los días 14 y 15 del actual.

Se adjudicarán los siguientes premios:

Primero, 100 pesetas; segundo, 85; tercero, 65; cuarto, 35; campeón, 50, y un mazo de cigarrillos para el que menos tantos haga en las cinco tiradas.

Los precios de inscripción serán: Primera tirada, 2 pesetas; segunda, 1,50; tercera, 1,25; cuarta, 1, y quinta, 1.

La inscripción se cerrará el día 15, a las nueve de la noche.

Cada jugador podrá tirar ocho bolas para la mano que más le convenga.

Condiciones, 10-5-7.

Podrá tirarse hasta cinco veces, con derecho a todos los premios.

Habrà un jurado competente, cuyo fallo será inapelable.

En Ricurbio (Mieres)

UN CONCURSO

Rebolla tiene el gusto de comunicar a todos los jugadores de bolos un buen concurso que se celebrará en su magnífica bolera los días 14, 15 y 16 de los corrientes, en el que se disputarán 800 pesetas en tres grandes premios.

Las condiciones son sumamente favorables para los jugadores.

En Rollo (Ablaña)

UNA PARTIDA

Hoy domingo, a las tres de la tarde, en la magnífica bolera de David Villa, contendrán en una partida mano a mano, Cortes y Pepín el de "La Ideal".

La partida ha despertado mucho interés.

A TURÓN

Se trasladará hoy a Turón el equipo "El Pulgarcito", a jugar una partida con una selección.

Ecós del Magisterio

A LOS MAESTROS OPOSITORES CORRESPONDIENTES A LA TERCERA LISTA

Se nos suplica la inserción de las siguientes líneas:

"Todos los que crean van a figurar en la tercera lista deben dirigir instancias al director general y ministro de Instrucción pública rogando lo siguiente: primero, que los opositores del segundo escalafón, o sea con servicios que hayan de figurar en dicha lista, sean puestos en la cabeza de la misma, sea cualquiera el número de puntos que tengan; y segundo, que no consuman plaza, puesto que ya la tienen, pues ellos no han opositado por plaza, sino por ascenso, y de esa forma podrán ascender 100 opositores más de los otros como mínimo, toda vez que entre las tres listas debe haber un mínimo de 100 opositores del segundo escalafón. Esto se conseguirá si se trabaja, porque es justo, porque en otra oposición así se hizo y porque no se perjudican los derechos de nadie y en cambio se beneficiaría a diez o más opositores, que de esta forma tendrían plaza y que, de no ser así, no les llegaría, puesto que hay muchísimos opositores más con 25 puntos en un ejercicio que plazas a conceder a dicha tercera lista."

Donativos

Por las Iglesias pobres

Cantidades recaudadas en las distintas parroquias de la diócesis el día de la Asunción:

Suma anterior, 3,965, 25 pesetas. Bermiego (Quirós), 10 pesetas; Salcedo, 11; Agüeras, 15; Muriellos, 5; Ciempuegos, 3; Ibañeces, 5; Námbrá, 11; Arrojo, 20. Total, 4,045,25 pesetas.

PUBLICACIONES

Prensa Gráfica

Domingos:

La Esfera

Precio: una pt.

Miércoles:

Mundo Gráfico

Precio: 30 cts.

Viernes:

Nuevo Mundo

Precio: 50 cts.

D. Enrique Villanueva García

En su casa de Colloto dejó de existir en la noche del viernes último el apreciable señor don Enrique Vixanueva García, a quien se tenía en alta estima por todos los convecinos en atención a sus excepcionales condiciones de carácter, a su hombría de bien, su nobleza e hidalgos sentimientos, pues suyo conduciere siempre en terreno de buena amistad, conquistando afectos en todas partes en mérito a sus cualidades.

El acto del entierro, verificado en la tarde de ayer sábado al cementerio parroquial, constituyó una gran manifestación de duelo, asociándose al pesar de la familia una gran masa de gente de Colloto y pueblos inmediatos.

Nos unimos cordialmente al dolor de sus hijos doña María, don Manuel, doña Faustina, doña Pilar y don Juan; hijos políticos don Rogelio Martínez, don José Cuesta, don Restituto Pañeda y don Juan Grande; hermano don Isidro; tíos, primos y sobrinos.

Don Fernando Santirso Bobes (Lan)

También falleció en el barrio del Campo de los Reyes, de esta ciudad, después de dar ejemplo de una gran serenidad de espíritu, el que confortó con los Santos Sacramentos, el popular ovetense don Fernando Santirso Bobes, más conocido por "Lan".

Era persona sencilla, de austeras costumbres afable en su carácter, con el que atraía a las gentes, mostrándose con su proverbial franqueza y espíritu servicial. Por eso sus amigos eran muy numerosos y por eso también su muerte fué generalmente sentida.

En la tarde de ayer, y con muy lúcido acompañamiento se verificó la conducción de su cadáver al cementerio de San Julián de os Prados.

Los duelos se formaron así: El eclesiástico, por don Joaquín de la Villa y García y don Manuel Corzo.

El de amigos, por don Ramón Prieto Pazos, don José María Fronteira, don Ramón Prieto Bances, don Juan Cabeza, don Valeriano Menéndez y don José Valdés.

El de familia, estaba formado por el hermano político don Manuel González y don Vicente Alonso, don Francisco Rionda, don José Bobes y sobrinos del finado.

Tengan por presente nuestro pésame su viuda doña Cándida Laviana Uvín; hijo don Manuel; hija política doña Herminia Sánchez; nieto Fernando; hija adoptiva doña Carmina Martínez Alonso; hermanas doña Francisca y doña Manuela; hermanos políticos don Manuel González y doña Zoa Suárez, viuda de Santirso; sobrinos y primos.

Atención a los suscriptores

Se ruega pasen aviso a esta administración de las faltas que observen en el servicio, a fin de corregirlas inmediatamente.

Sale para Galicia el jefe del partido conservador, señor Bugallal

EL AGRADECIMIENTO DE UN PUEBLO

El alcalde ha recibido una carta de su compañero de Vegadeo, rogándole no desaproveche cualquiera oportunidad de trasladarse a dicha villa, pues ello sería motivo de especial satisfacción y ocasión propicia de expresarle personalmente el vivo agradecimiento hacia el señor Verretera de aquel pueblo, ya que no ignora el interés que puso a prueba apoyando y defendiendo con entusiasmo la causa que Vegadeo defiende en el asunto del cruce de la ría del Eo por el ferrocarril de la Costa.

EL ALCALDE, A OVIEDO

Después del despacho oficial, ayer se trasladó a Oviedo el alcalde don Claudio Verretera, acompañado del secretario de la Corporación, señor Díez Blanco.

Motivó el viaje la tramitación de asuntos que afectan a este Ayuntamiento en las oficinas públicas de la capital.

EL VIAJE DE BUGALLAL

En la mañana de ayer continuó en automóvil su viaje a Galicia, el expresidente del Congreso, jefe del partido conservador, don Gabino Bugallal, que aquí permaneció dos días acompañado de su señora.

EL EMBARQUE DE CARBONES

Durante la pasada decena de Septiembre se cargaron las siguientes cantidades de carbón por los puertos de Gijón-Musel:

Musel.—Turno primero. Ferrocarril de Langreo, 7,682,40 toneladas.

Idem segundo, 5,609,88.

Idem tercero, 4,412,15.

Idem cuarto, 2,080,59.

Idem grúas chicas, 79,95.

Gijón.—Dársena, 2,215,42 toneladas.

Total cargado por el ferrocarril de Langreo, 22,080,39 toneladas.

Musel.—Cargaderos de la Junta. Ferrocarril del Norte, 24,164,75 toneladas.

Idem grúas chicas, 3,233,14.

Total cargado por el ferrocarril del Norte (Junta de Obras), toneladas 27,397,89.

Gijón.—Muelles-Depósitos, 765 toneladas.

En total durante la decena mencionada se cargaron por ambos ferrocarriles, incluso depósitos, toneladas 50,234,28.

SECCION MARITIMA

Entradas

F. de Camariñas, pinos, Puerto de Vega.

Asunción, mineral, Bilbao.

Comercio, general, Avilés.

Magdalena, idem, Santander.

P. de Asturias, vacío, Bilbao.

V. Nespral, idem, Santander.

Ayala Mendi, general, idem.

Santúcar, idem, idem.

Fortunata, madera, Tapia.

Airos, pinos, Juvia.

V. Figaredo, general, Barcelona.

Castro, pinos, Vegadeo.

Salidas

Pepín Suárez, general, Luarca.

Curriche, idem, Avilés.

Pitas, idem, Tapia.

Gijón, idem, Ribadeo. Lalin, carbón, Santander. María, idem, Vigo. Sama, idem, Bilbao. Santúcar, general, Coruña. Iciar, vacío, Villagarcía. Castro, idem, Foz.

Festejos populares El reparto del "bolu" en Santa Susana

Según nos comunica la comisión organizadora de los festejos de Santa Susana, el reparto del bolu se celebrará a las tres de la tarde, habiéndose en el caso de lluvia en la calle de Pérez de la Salla, en la casa número 16.

Un cálculo muy sencillo

LA VOZ DE ASTURIAS reparte todos los días más de 12.000 ejemplares en toda Asturias, serán por lo tanto 12.000 las personas que compran el periódico.

La experiencia ha demostrado que un periódico es generalmente leído por varias personas y vamos a admitir que cada número sea leído por dos personas solamente, en cuyo caso serán 24.000 las personas que leerán el diario.

El problema siguiente se presenta, pues, a todos los que tienen algo para vender: propiedades, artículos, por dar a conocer, establecimientos por traspasar, etcétera, etc.

¿CUAL ES MEJOR? Recurrir al envío de cartas y circulares o a la publicidad en LA VOZ DE ASTURIAS.

Vamos a verlo:

1.º CIRCULARES

El tranqueo de 12.000 circulares a razón de 0 02 por cada una . . . Ptas. 240
Papel e impresión de 12.000 circulares a 17,50 el % id. 210
12.000 sobres, con impresión, 12,50 el % id. 150
Trabajo id.
Total . . . Ptas. 600

Muchas circulares como es sabido no llegan a su destino, no se leen o se tiran al cesto.

2.º LA VOZ DE ASTURIAS

En Sección general la línea cuesta 0,30 (descuento aparte) y 200 líneas bastan para expresar tantos argumentos como puede tener una circular de página entera y lo que usted quiere comunicar estará mañana en conocimiento de los compradores que usted busca.

TODO EL MUNDO

lee los anuncios de «La Voz de Asturias» y por esto son los que dan el mejor rendimiento

Visitad la magnífica capital suiza BERNA y el OBERLAND BERNÉS (SUIZA)

Sus cimas, glaciers, gargantas y cascadas, Ferrocarriles de montaña, únicos en su género. Estaciones veraniegas de montaña y en las orillas encantadoras de los Lagos de Thoune y de Brienz.

Deportes de montaña, Tennis, Golf, Navegación. Guías de hoteles y prospectos por la Oficina de Publicidad de Interlaken y por las Oficinas Oficiales de Informes de las estaciones del Oberland Bernés

LOS PUEBLOS SE DIVIERTEN

Los festejos en la provincia

En Noreña

FIESTAS DEL ECCE-HOMO

Ayer sábado dieron principio las tradicionales fiestas del Ecce-Homo, para las cuales se halla la villa engalanada, habiéndose dado por terminadas las obras del Parque.

Se ha instalado el micro-amplificador que alterna ayer por la mañana con la banda municipal.

A la hora en que enviamos estas líneas se ultimaban los detalles para la inauguración de la Exposición de aconarlas del destacado artista señor Bataller y para la inauguración del Parque.

PARA HOY

Hoy día grande del Ecce-Homo, es esperada la banda del regimiento de Tarragona que dará su primer concierto en Fray Ramón, alternando con la banda municipal y con el micro-amplificador.

A las once, Misa solemne en la parroquia con sermón a cargo del muy ilustre señor magistral de la Catedral de Oviedo don Benjamín Ortiz. Del canto de la Misa está encargada la capilla del Orfeón Ovetense.

A continuación procesión de la venerada imagen del Ecce-Homo, y

Se necesita ama seca de 30 á 40 años. No presentarse sin buenas referencias.

Razón en esta Administración.

por la tarde la gran romería en el Castañón de la Soledad.

Por la noche, segunda verbena, quemándose a las once de la noche una sorprendente colección de fuegos artificiales.

PARA MAÑANA

El lunes se celebrarán también grandes festejos y se descubrirá la lápida en memoria de Flórez Estrada, con asistencia de las autoridades provinciales y bandas del Tarragona, Residencia provincial y municipal de Noreña.

Por la tarde, romería del Ecce-Homo, y por la noche, gran verbena y concierto del laureado Orfeón Ovetense, a cuya bandera le impondrá una corbata la Comisión de festejos y otra el Ateneo.

En Villaviciosa

EN HONOR DE NUESTRA SEÑORA DEL PORTAL

Programa de las fiestas: Día 14.—A las ocho de la mañana, diama por las dos bandas.

De ocho en adelante, gran feria en el sitio de costumbre.

A las once, solemne función religiosa cantada en acompañamiento de una importante orquesta de Gijón.

De doce y media a dos, audición en la tradicional feria.

A las cuatro, procesión y a continuación romería desde la calle del Carmen por García, Caveda y Oliva, amenizada por las dos bandas, pianola y música del país.

A las cuatro de la tarde, gran partido de fútbol por dos equipos locales.

A las diez, segunda verbena en la Plaza de Pidal, Calle Nueva y Canvantes.

Día 15.—A las ocho, diama por las dos bandas.

De once a dos, audición en el Parque Ballina.

A las cuatro, paseo en la Avenida de García Caveda hasta las ocho y

durante este intermedio de tiempo gran concurso de carrozas engalanadas.

A las cuatro, gran partido de fútbol entre Lealtad y un equipo de Gijón.

A las diez, tercera verbena en dicha Avenida y Oliva.

Día 16.—A las ocho, diama por las dos bandas de música.

A las nueve, principio del concurso de bolos en la Alameda.

De once a dos, concierto en la calle del Sol.

A las tres, salida de las dos bandas para dar principio la jira en la Alameda, donde se efectuará concursos de matación, cucañas y otros números de atracción.

A las diez, monumental verbena de mantones en la misma Alameda, sorteando entre las concursantes importantes regalos.

Día 17.—A las ocho, diama por la banda municipal.

A las diez, dará principio el concurso de ganados.

De once a dos, concierto por la banda municipal en la Plaza de Pidal y concurso de cantos y bailes regionales.

De cuatro a siete, audición en el Parque Ballina.

A las diez, última verbena en la calle Balbín Busto.—La Comisión.

EN EL HOSPITAL

VICTIMA DEL VUELCO DE UNA CAMIONETA

Ocupa desde anteanoche una de las camas de la Sala de San Antonio del Hospital provincial Vicente Castañón Castañón, casado, vecino de Pola del Pino, en Aller.

Según referencias, Vicente iba en una camioneta cargada, cuando por causas que no se explican muy bien, la camioneta volcó, cogiendo a Castañón parte de la carga y produciendo probable fractura de la base del cráneo y contusiones en la cara y diferentes partes del cuerpo.

Su estado es muy grave.

CHOCAN UN AUTO Y UNA BICICLETA, RESULTANDO HERIDO EL QUE MONTABA ESTA

Anteayer, montado en bicicleta, se dirigía a Las Caldas el joven de 19 años, vecino de aquella parroquia, Ramiro Rodríguez.

Tomada la pendiente de la carretera que se dirige al balneario se vió ante dos autos que caminaban en dirección contraria. Uno de los coches pidió paso y en esto hubo, al parecer, algo de confusión, yendo el ciclista a chocar con el auto que ascendía y siendo lanzado a gran distancia. En la caída sufrió contusiones de importancia en la cara y se quejaba de dolores en el pecho.

Casi sin sentido fué trasladado al Hospital, donde ocupa una de las camas de la Sala de San Roque.

NINO ATROPELLADO POR UNA VAGONETA

También ingresó en el Hospital el niño de once años, Francisco Terceño Miguelez, del pueblo de Cantara, en Langreo.

Francisco jugaba el viernes en la escombrera de la mina "La Huezaria". Al salir un tren minero tuvo la ocurrencia de subirse a uno de los vagones, del que caía al suelo, siendo entonces atropellado y sufriendo probable fractura del brazo izquierdo.

"GRUPO ELECTRÓGENO PARA CASA DE CAMPO"

Verdadera ganga

R. ORTIZ (Porlier, 3

CRONICAS JUDICIALES

Se señala para el día 22 la vista de una causa por homicidio, procedente del Juzgado de Gijón

APERTURA DE TRIBUNALES

Mañana, lunes, se celebrará con la solemnidad de costumbre, el acto de apertura de los Tribunales.

Con tal motivo no hay señalamiento de vistas.

UN HOMICIDIO EN GIJÓN

Para el día 22 del presente mes está señalada la vista de la causa del Juzgado de Occidente de Gijón por el crimen cometido frente al café de "Miramar".

El fiscal relata los hechos de la siguiente manera:

"Sobre las tres de la madrugada del 4 de Enero del corriente año, Eulogio Menéndez González (a) "El Tronchu" y José Antonio Larriba Castro, salieron ambos en estado de embriaguez, que es habitual en dichos individuos, siendo el primero de ellos de dudosa conducta y carácter pendenciero, penado en sentencia dictada por esta Audiencia en 8 de Octubre de 1924 por el delito de lesiones graves a la pena de seis meses y un día de prisión correccional, insolvente y como medio de vida el jornal que gana como marinerero, se pararon a unos diez metros de distancia del café Miramar, sito en Gijón, en cuyo establecimiento habían estado, suscitándose entre ellos una cuestión, terminando por acometerse mutuamente, resultando el procesado con una herida contusa en la región superciliar del lado izquierdo y con una erosión y magullamiento en la región frontal del mismo lado, precisando para su completa curación sin defecto ni deformidad 16 días de asistencia facultativa; y el José Antonio Larriba, con una extensa lesión contusa en la parte anterior de la cara, con fractura de los huesos propios de

la nariz y abundante hemorragia nasal, producida dicha lesión por un cuerpo duro y ancho cayendo hacia atrás a consecuencia del golpe recibido, o de otro nuevo que le propinara el procesado, produciendo al José María la fractura del cráneo, determinando su muerte a las 19 horas del referido mes y día.

Los hechos referidos constituyen un delito de homicidio que define y pena el artículo 515 del Código Penal.

Es autor el procesado.

Han concurrido y son de apreciar como circunstancias modificativas de la responsabilidad por las condiciones personales del infractor, la de reincidencia núm. 3.º del artículo 68 del Código Penal; y por las condiciones del infractor la primera del artículo 69, que en el presente caso debe estimarse como agravante la embriaguez, toda vez que ese estado resulta habitual en el procesado.

Ha incurrido dicho procesado en la pena de 16 años de prisión con los efectos asignados a la misma y siéndole de abono para la pena que en su día se le imponga toda la prisión provisional sufrida por esta causa.

En cuanto a la responsabilidad civil se establece por este Ministerio que en concepto de indemnización abone a los herederos del interfecto la cantidad de 15,000 pesetas, debiendo ser condenado el procesado al pago de las costas procesales."

La defensa del procesado encomendada al abogado don Alfredo Suárez, niega los hechos e interesa la libre absolución del procesado por no ser éste autor de delito alguno.

Intereses de los pueblos

Parcelación de unos montes en Pravia

Una comisión integrada por vecinos de Santianes y Bancos visitó anteayer al señor gobernador civil para pedirle que se cumpla el acuerdo de dividir la parte de la sierra correspondiente a dichos dos pueblos y al de los Cabos.

Realizaron otras gestiones encaminadas al mismo objeto. Estuvieron en esta Redacción para rogarlos hiciésemos campaña en favor de sus legítimas pretensiones.

Nos parece, en efecto, que estos pueblos piden una cosa justa y de gran interés para el mayor desenvolvimiento de su vida económica. No hay duda que esa parcelación sería muy conveniente para que cada una de esas entidades cultivase la parte suya con independencia de las otras y con el afán y el entusiasmo que se requiere para obtener una mayor producción.

En la actualidad aquellos montes que tienen una gran riqueza en pinos y en otros productos se hallan completamente abandonados: están cubiertos de maleza, no se hace en ellos una tala racional, ni la repoblación de arbolado necesaria. Esto es un perjuicio para todos.

Hay pueblos, como el inmediato de Agones, que ha progresado extraordinariamente por los enormes ingresos que obtiene con la venta de pinos. Ha construído un hermoso grupo escolar, ha llevado a cabo la traída de aguas y ha realizado otras mejoras importantes.

Otro tanto podían hacer esos pueblos administrando celosamente

aquellos terrenos, lo que no se hace por rivalidades que son inevitables en este caso de mancomunidad. Cuando cada pueblo trabaje en su pertenencia exclusivamente, ya será otra cosa.

No se trata de perjudicar a nadie. Para estos vecinos que nos hablan con franqueza e imparcialidad son tan respetables sus intereses como los de sus copartícipes. Quieren una parcelación equitativa y no pretenden usurpar ningún derecho. Son pueblos hermanos y aspiran a que la partición se haga con toda justicia.

Hace ya tiempo que vienen pidiendo esto mismo, pero no sabemos si por apatía o por otras causas que no comprendemos, se cruzan de brazos sin hacer lo que debe hacerse en justicia y lo que está ordenado por la superioridad, las personas a quienes compete entender en este asunto y resolverlo de una vez.

Esta comisión estuvo también en la Jefatura de Montes y allí se les ha manifestado que el acuerdo de las Juntas administrativas es lo suficiente para que se proceda a la parcelación teniendo en cuenta que ésta es conveniente para el mejoramiento y mayor aprovechamiento de aquellos pinares.

BANCO GIJONES DE CREDITO

CAPITAL: 12 millones de pesetas

DOMICILIO SOCIAL

Corrida, núm. 48, GIJÓN.

Sucursales en Avilés, Colunga,

Luanco, Ribadesella y Villaviciosa.

Este Banco efectúa, en condiciones excepcionalmente ventajosas

toda clase de operaciones de

BANCA, BOLSA Y CAMBIO

CAJA DE AHORROS

Imposiciones desde UNA PESETA.

Intereses tres y medio por ciento.

Reintegros a la vista.

Consignaciones a vencimiento fijo.

A seis meses..... 3 1/2 por 100

A un año..... 4 por 100

CUENTAS CORRIENTES

En pesetas y Moneda Extranjera

a la vista y a plazos, con abono de

interés a tipos muy favorables.

Este número ha sido visado por la censura

HOY, EN LA PLAZA DE BUENAVISTA

¡A los toros! ¡A los toros!

Después de lo dicho en todos estos días en justa alabanza de los atractivos que ofrece para el aficionado la segunda de las corridas organizadas por la Unión Mercantil e Industrial Ovetense, no habría menester de más palabras por nuestra parte, porque no haríamos sino repetir las mismas frases, las que de nuestra pluma arrancaron los méritos de los espadas contratados y los prestigios del ganadero salmantino; pero al encontrarnos ya en el día señalado para el gran festejo, que es el mejor, el más notable de los tres combinados para este mes de Septiembre, no podemos faltar a lo que ya es vieja costumbre en la Prensa, y lo es también en los revisteros: la de invitar a los asturianos a los toros.

Queñal, pues, hecha la invitación, y la hacemos ante la certeza de que quien se mueva a nuestras instancias y acuda esta tarde a la plaza de Buenavista no tendrá nada que reprocharnos por nuestras palabras de simpatía a los elementos que forman el cartel. Los toreros habrán de responder a la expectación producida por sus actuaciones anteriores, que despertaron la lógica curiosidad de ver si aquí se hace otro tanto y tan bien como en otros circos; y el criador Pérez Tabernero no querrá desmentir en esta ocasión, no despreciable, porque puede dar pie para que se presente otra, la fama adquirida en el mundo taurino. Pero en este día hay otro motivo circunstancial que nos aconseja dirigimos especialmente a los ovetenses para que renueven sus sentimientos de adhesión a una empresa que, como la de la Unión Mercantil, la constituyen los propios ovetenses y los que la integran vienen trabajando con amor y desinterés por la ciudad. Esto es lo que cabe esperar de todos, aún incluso de aquellos que no sientan una desmedida afición por estos espectáculos, porque se trata, aparte el aspecto esencialmente taurino de la cosa, de provocar un movimiento favorable a la labor de los entusiastas organizadores para traducirlo en un generoso aliento para nuevas y magníficas fiestas semejantes. No se olvide que a esta corrida, por lo que ya es bien sabido, y pese a las gestiones realizadas en contrario, le salió un serio enemigo que amenaza, por los elementos que arrastra tras de sí, con llevarnos una parte de nuestro público; y esto sería tan lamentable como insensato, y esperamos, por múltiples razones, que tal no suceda.

Bien advertidos que algunas gentes, por su falta de memoria, no suelen sentir esta clase de preocupaciones, y en casos como el que nos ocupa suelen tomar el camino que su voluntad acomoda, mirando solo a satisfacer el capricho del momento. Claro es que estas gentes son las que suelen formar coro cuando se censura la pasividad de la población en iniciativas de este género. Pero cuando se le pide su concurso para que las iniciativas no fracasen, o se hace el desentendido o francamente se pasa a la acera de enfrente. En ambos casos la lucha contra lo que constituye un claro interés de la ciudad.

No nos atrevemos a decir si hoy ha de ocurrir algo semejante. No faltará sin embargo quien aspire a comprobarlo, para lo cual ya sabe que habrá de bastarle con tomar nota de los automóviles que salgan de la población horas antes de la corrida. Porque precisamente son las horas en que deben llegar.

Nosotros no tratamos nunca de convencer a gente necia y lina de

prejuicios. Allá ellos con su mala voluntad. Nosotros hablamos a la gente sana y libre de prejuicios que sabe cuantos miles de duros se juegan a la caída de esta tarde, o sea a la corrida de toros. Y para estos basta la sencilla invitación de ¡A los toros! ¡A los toros!

PALITROQUES.

Banquete a un revistero

En el colega local "Región" leímos ayer que amigos y admiradores de su revistero taurino "Don X Segundo", para expresarle esos sentimientos, nacidos al cabo de la lectura de sus interesantes trabajos en la materia y de sus continuadas campañas, no superadas en ningún sentido, han decidido obsequiarle con un banquete; y nosotros, que figuramos entre los buenos amigos de ese entusiasta revistero, al enterarnos por dicho diario de tan plausible propósito, corroborado más tarde al hablar con dignos empleados de la Diputación, compañeros de oficina del cronista taurínaco e iniciadores del homenaje, no hemos querido que faltara nuestro aplauso a tal iniciativa y nuestro deseo, pese a la aspiración de que no pase de los límites de un acto de carácter íntimo, de que constituya un acontecimiento; y así lo hacemos para resaltar la labor de ese joven y brioso compañero en lides taurófilas. El acto se celebrará en la noche del próximo día 19.

EL DIA MILITAR

SERVICIO DE OFICIALES PARA HOY

De la Plaza

Guardia de Cárcel.—Zapadores.

Capitán de día, hospital y provisiones.

El del Príncipe Pedro Martínez Cool.

Imaginaría de ídem e ídem.— El de Príncipe don Jorge Gil Caballero.

Zapadores Minadores

Guardia.—Alferez (escala reserva) don Juan Fernández García.

Imaginaría, visita, hospital, vigilancia y compra.—Ídem Teniente don Antonio Álvarez Fernández.

SECCION OBRERA

En Turón

SINDICATO DE OBREROS MINEROS DE ASTURIAS

Conferencia

Mañana lunes, día 15, a las seis y media de la tarde, se celebrará una conferencia la cual estará a cargo del compañero Eugenio Cotillo, de Bilbao, el que disertará sobre el tema: "La organización de los mineros".

Se recomienda la asistencia de los obreros.

En Riosa

LAS OBRAS DE UN CAMINO

Personas residentes en este concejo se dirigen a nosotros con el ruego de que desde estas columnas se pregunte por qué causa se han suspendido las obras del camino vecinal de Grandiella, suspensión que, a lo que parece, se ha hecho coincidir con la huelga que tienen planteada los obreros de las minas.

Se nos dice que tal medida ha producido malestar entre el elemento obrero, porque es motivo a que aumenten las necesidades y penurias de muchas humildes familias.

Se había hecho concebir la esperanza de una próxima solución de la huelga minera; pero aún no se tiene la certeza de cuándo será, y habría de estimarse la mayor diligencia en tal sentido, sin olvidar tampoco la conveniencia de que se reanuden los trabajos en el afudido camino, con lo que se aliviaría la triste situación de unas docenas de trabajadores.

Advertisement for LA CIBELE chocolate featuring an illustration of a child and the text 'Solo a un niño! Se puede perdonar el delito de comerse una taza del exquisito CHOCOLATE MARCA LA CIBELE'.

Advertisement for La Positiva featuring the text 'La Positiva Fábrica de Mosaicos Hidráulicos, Mármol Comprimido, Piedra artificial y Yeso EUGENIO PASTOR KIBEL (antiguo apoderado de la casa EDUARDO G. ARIZAGA) REPRESENTANTE de la Fábrica de Ladrillos de SAN CLAUDIO y del Cemento Portland «ZIURRENA», el más seguro y resistente, especial para obras de cemento armado Almacenes de Materiales de Construcción Gran surtido en artículos de Saneamiento Teléfono 451 Apartado 154 Oficinas: Barrio del Llano - GIJÓN'.

DÉL MOMENTO POLITICO

No es así como deben designarse los candidatos

Fiel al lema de Romanones a su frase de que "cada obra tiene su hora", entiendo que no hay que precipitarse en la propaganda electoral, por que los electores son olvidadizos y muchas veces se dejan llevar por la última impresión. Otros dicen que el que da primero da dos veces. Así han debido entenderlo los reformistas, es decir, al revés del conde de Romanones, lo que nada tiene de particular, porque, uno y otros, jamás han ido en buena inteligencia.

En cuanto a los conservadores, se empeñan en sostener que lo de antea-ayer no fue una reunión política, sino una Junta para tratar de la autopsia, aunque después de la Junta entraron algunas personas del campo conservador y se acordó, como dijimos, la designación de un candidato por Villavieja y el apoyo decidido al de Pravia. Esto no es autopsia ni mucho menos, sino reunión política de viejo y mal estilo. Nosotros, atentos al momento presente, y sin más interés que el deseo de que la campaña electoral se haga democráticamente, contando por encima de todo con el elector, insistimos en que no es bueno el procedimiento empleado. Y al reiterar nuestro convencimiento de que lo firme y levantado es celebrar una verdadera asamblea conservadora, hemos de salir al paso de quienes han creído que por debajo de esta campaña que venimos haciendo, había el interés personal de un querido y respetable amigo nuestro con quien nos unen, no hay por qué negarlo, lazos de íntimo afecto, imposibles de desarraigar.

Pues bien; hemos de decir de una vez para siempre, que ese querido amigo nuestro no solo no quiere oír ni hablar de política, sino que está totalmente desintegrado de toda organización y grupo político, lo que no quiere decir que no sienta fervorosamente el regionalismo o que no esté siempre dispuesto a defender a Asturias con esa propaganda por el hecho (y no de la palabra) de que ha dado fehacientes pruebas en los tiempos propicios. Una cosa es sentir Asturias en el meollo del alma y servirle por encima de todo interés personal y otra "servirse de Asturias" con fines exclusivamente electorales. Y expuesto esto, y dicho y

retrahado además que este periódico no es órgano de ningún grupo político, sino servidor sincero de la opinión, añadiremos que los conservadores están totalmente desacertados si creen que con usos pretéritos y desprestigiados, que no tienen por base sino el funesto caciquismo, han de conseguir remover la opinión asturiana y arrastrarla tras de su bandera. Si triunfan mañana, los que triunfen, no será "por" su gestión, sino "a pesar" de ella; será porque el fondo tradicional de Asturias es conservador y responde a una velocidad adquirida desde muchos lustros.

El caso del señor Cavanilles (don Benito) es claro. Nadie negará que su casa tiene grandes simpatías en Villavieja. Es de presumir que los Pablos, los Montoto, los Vigón, los Covián, etc., le apoyan. Y sin embargo, en vez de haberse creído ese movimiento de asistencia por parte del distrito, ese empuje de abajo arriba que reclama al hombre y le pide que salga de su casa y se ponga al frente de la opinión conservadora, lo único que se ha creído es en que una reunión celebrada en un salón, tal vez con las ventanas cerradas para que no entre el aire de fuera, le han puesto un marchamo y le han dicho: "Ea, a luchar". Probablemente el interesado nos diría que no es así; pero lo cierto es que nadie sabe de otra cosa.

Con motivo de dicha designación, los mentideros políticos tuvieron ayer manjar para rato. Unos encontraban natural que los conservadores salieran al paso de los reformistas que iban poniéndose un poco "ansiosos"; otros daban por deshecho todo pacto y preveían una lucha a brazo partido en casi todos los distritos, y otros, los que se consideraban mejor enterados, guiñaban maliciosamente un ojo y anunciaban arrojados futuros con víctimas propiciatorias...

Y entretanto el elector en la higuera. Lo mismo que hace con las mieses el viento revuelto, que tan pronto las empuja a la derecha como a la izquierda, así se quiere mover el cuerpo electoral, empujado desde unas butacas confortables. No cabe duda que esto marcha...

En el Campoamor

"La Rapsodia del Recuerdo"

Conrad, Mitchell y Cotler, el famoso terceto lírico que ha escrito tan bellas canciones y obras musicales para el teatro, son los autores de la partitura de "La rapsodia del recuerdo", película abundante en inspirados motivos y en vibrantes y sentidos pasajes, estrenada ayer con gran éxito en el Campoamor.

El argumento de esta gran producción son los amores contiguos de un autor novel—Joe Wagstaff—y una dama de la alta sociedad—Lois Moran.

Amor, esperanza, desesperación, melancolía, todo ello vibra al impulso de un corazón amante en las notas, ora vibrantes, ora lánguidas y tristes de "La rapsodia del recuerdo".

En el curso de la obra se cantan y ejecutan por nutrida y selecta orquesta, preciosas y sentidas canciones y piezas musicales de gran envergadura.

El momento en que la Simfónica de Hollywood ejecuta "La rapsodia del recuerdo", es algo que hasta ahora aun no habíamos logrado ver en el "cine" sonoro y que puede servir de modelo para futuras producciones.

Joe Wagstaff, nuevo galán de la pantalla, posee una voz muy agradable de tenor y un profundo sentimiento artístico.

Lois Moran, la bella e inteligente actriz ya conocida de nuestro público, coopera de forma brillantísima al triunfo de esta película, toda vez que "La rapsodia del recuerdo", por su música, fotografía e interpretación, es merecedora de ser vista más de una vez, por lo que no dudamos que hoy, último día de su proyección, se habrá de ver nuestro primer coliseo como en las grandes solemnidades.

LEA USTED 'La Voz de Asturias'

DESDE MI OBSERVATORIO

EN VISPERAS DE ELECCIONES ALEMANAS

La rápida disolución del Reichstag en las sesiones del verano, debidamente comentada en estas columnas, produjo como es natural una desorganización en los partidos ya fraccionados en Alemania, provocó en la masa electoral un disturbio de ideas que ha causado aún la formación de otros grupos nuevos que se añaden a la heterogeneidad del Arco iris-germano-político-teutónico.

Como ya hemos escrito abundantemente, toda la política del Reich marcha al unísono de la copla revisionista y las elecciones generales que tendrán lugar en la segunda quincena del presente mes, han de girar alrededor de esta concepción, bien germánica, sin poder hoy saber a punto fijo cual ha de ser la composición del futuro Parlamento.

La creación de dos nuevos partidos, que en vispera de las elecciones generales acaban de nacer y que han sido bautizados con los apelativos interminables de este lenguaje germano: Volkskonservative-Verenigung o Unión de los conservadores populistas y el "Staatspartei" o Partido de Estado, añadidos a los ya existentes nos impide hoy vaticinar sobre el resultado próximo y no obstante, estamos seguros de que los recién nacidos han de contribuir a la desagregación acelerada de los partidos tradicionalistas o históricos con los que no es posible reconstruir—en ningún país—una mayoría

estable. Es la ilustración bien marcada de la descomposición política e intelectual de las masas. Alemania, o más bien los alemanes nuevos que no han llegado aún a la costumbre de gobernarse y que no han digerido más que muy superficialmente los principios de democracia, buscan un camino, van a tientas de un partido a otro, y en suma, están en plena algarabía de ideas políticas. Esta es la principal razón de tanta anarquía de colores y divisas. ¿Será el fin del parlamentarismo germano?

El Canciller Brüning, recurrirá al artículo 48 en el caso de que las elecciones no le traigan una mayoría para continuar su política?

Tal es el punto de interrogación... ¿Triunfarán los extremistas como, casi, tras un examen que hacemos, retrospectivo, nos inclina a creer?

La campaña electoral ha debido, no obstante, dar a los nacionalistas lecciones magníficas en lo relativo a política exterior o de revisionismo y sería un asunto enfadoso para Europa, el que bajo pretexto de revisión del Tratado de Versalles y de otros documentos ya citados en esta rúbrica, se enmascarase una revancha intolerable de imposible salvajismo.

Entretanto, se palabrea en Ginebra, sobre... los "Estados Unidos de Europa"...

Ricardo Anar Casanova.
Septiembre 1930.

Desde Noreña

Mañana lunes, se descubrirá la lápida en memoria de Flórez Estrada

Al fin, mañana lunes día 15 y coincidiendo con las fiestas del Hce-Homo, será descubierta la lápida que en memoria del gran economista asturiano don Alvaro Flórez Estrada, se está colocando a la entrada del cementerio católico de Noreña, donde descansan sus restos.

Esta idea, expuesta hace muchos años por el Cronista de Asturias, don Fermín Canella, y reiteradamente tratada por la excelentísima Diputación provincial y el Ayuntamiento de Noreña, pudiendo preclarse el Ateneo local de haber dado a esta idea el calor necesario para que no siguiera en el vacío.

El acto, promete revestir extraordinaria solemnidad. A las cuatro y media de la tarde, partirá la comitiva del Ayuntamiento de Noreña, precedida de las bandas de la Residencia Provincial, Regimiento de Tarragona y Municipal de esta villa.

En la comitiva, figurarán las autoridades civiles, militares y eclesiásticas de la provincia, Universidad, Seminario, Escuela de Comercio, Instituto, Audiencia, Delegación de Hacienda, Cámaras de la Propiedad y de Comercio, Amigos del País, Ateneo, Prensa de Asturias, etc., etc.

Ante la lápida, el secretario de la Diputación dará lectura del acuerdo recaído en este asunto. También leerá el secretario del Ayuntamiento de Noreña el acuerdo tomado por este Ayuntamiento.

A continuación será descubierta la lápida que será bendecida seguidamente por la autoridad eclesiástica.

Hablará el alcalde de Noreña, don Alejandro Rodríguez Bustelo, y por la Diputación provincial el diputado don José Buyla Godino, firmante de la moción elevada a aquella Diputación, solicitando una cantidad para este fin.

Los amigos de lo ajeno

La Guardia civil detiene a un ratero

La guardia civil de esta capital procedió a la detención de un individuo llamado Manuel Fernández, que se encontraba al servicio de una de las instalaciones de lanchas que funcionan en el Campo de San Francisco.

Recalan sospechas sobre dicho individuo a quien se le atribuía el robo de varios objetos en una churrería que está situada en la calle de Villamil.

Al ser detenido negó en un principio en el hecho, pero después de estrecharle a preguntas terminó confesándose autor del indicado robo.

Ayer mismo fué llevado a disposición del juez.

Desde Mieres

Un obrero de la mina "Baltasara" pierde la vida por desprendimiento de gran cantidad de carbón

(De nuestro corresponsal)

Próximamente a las dos de la tarde del día de ayer, ocurrió una sensible desgracia en la mina "Baltasara", propiedad de la Fábrica de Mieres, en la que perdió la vida el obrero minero llamado Sabino Fernández Riestra, de 30 años de edad, de estado casado y vecino del Acevedo.

El infortunado obrero, prestaba sus servicios de picador en el primer piso de la referida mina, y en la capa denominada "Manuela", y cuando se hallaba en las faenas de "desencolar" un pozo, se le vino encima una enorme cantidad de carbón, sepultándole, y falleciendo a consecuencia de la asfixia.

El infortunado obrero, deja cuatro hijos de corta edad.

Hoy, domingo, se verificará la conducción de sus restos al cementerio de Mieres.

Descanse en paz esta nueva víctima del trabajo, y reciban sus allegados deudos nuestra más sentido pésame.

Desde La Felguera

Un obrero muerto en una mina

(De nuestro corresponsal)

Encontrándose cuatro obreros mineros calando una chimenea en una mina de don Manuel Basilio, en Respinedo, debido al polvo que se desprendía y los gases que se formaban, fueron víctimas de asfixia.

Acudieron en su auxilio los compañeros, sacándolos al exterior y aplicándoles la respiración artificial con oxígeno, labor en la que intervinieron los médicos señores Buitrón y Alfonso, consiguiendo reanimar a tres, pero resultando todos los esfuerzos estériles con el llamado Eloy Ferro, de 25 años, vecino de El Frontón (La Felguera), que ya era cadáver.

El entierro tuvo lugar ayer por la tarde al cementerio de esta parroquia desde su domicilio, a donde fué conducido.

Descanse en paz el infortunado minero!

UN ANUNCIO

en la Sección económica de «La Voz de Asturias» le ayudará a buscar lo que desea.

DE INTERES PARA LOS LABRADORES

Una plaga de pájaros desconocidos que ataca a las manzanas de sidra

Nuestro querido amigo, el reputado doctor Morán, llegó ayer de Peñauzá, donde, como es sabido, veranea con su familia. Hombre amante de la agricultura, y así lo prueba la bien cuidada posesión que tiene en el citado pueblo praviense, entró ayer en nuestra Redacción para darnos cuenta de un caso singular.

—Si no se pone pronto remedio—nos dice—este año desaparecerá toda la manzana de sidra.

—¿Qué pasa?

Nuestro amigo trae un saquito en la mano, y ya se disponía a vaciar su contenido sobre una mesa, cuando se detuvo y dijo:

—Voy a hacer antes un poco de historia.

—Venga.

—Los paisanos de Peñauzá venían observando que todas las manzanas presentaban algo así como una mordedura que llegaba hasta el mismo corazón de la fruta. Inmediatamente ésta empezaba a descomponerse y secarse. He ahí algunas muestras.

Y extraje del saquito doce o catorce manzanas carcomidas y con la pulpa descompuesta. Parecía como si hubieran estado atacadas por un roedor.

—Decían los paisanos—añade el doctor Morán—que el atacante era un bicho que convertía la pulpa "en harina". Y comprobaba esta observación el hecho de que, efectivamente, en el suelo, bajo cada manzana atacada, había un ligero montoncito de pulpa desmenuzada. A mí me parecía imposible que un insecto o un microorganismo pudiera pulverizar de tal manera la fruta. Pero lo cierto es que todas las manzanas de aquellos contornos aparecían carcomidas. La alarma era grande y me propuse investigar por mí mismo la causa. Pronto la averigüé. Héla aquí:

Y nuestro amigo vuelve a introducir la mano en el saquito y extraje una porción de pájaros raros, que somete a nuestra consideración.

Nosotros un poco asustados, y ajenos desde luego al conocimiento de esa fauna volátil, tomamos los bichos, acribillados a perdigonos. El pájaro es mayor que un gorrión, de ala grande, pico largo, encorvado, con las puntas cruzadas; el aspecto panduzco con manchas amarillentas y dotado, en fin, de robustas uñas.

—¿Bueno; y cómo se llama este pájaro?

—No lo sabe nadie. Los hombres más viejos de la aldea dicen que ahora lo ven por primera vez. Es una ave migratoria que ha caído por allá en cantidad alarmante.

—¿Y usted le ha visto operar?

—Naturalmente. La prueba de que es un pájaro poco perseguido me la da la circunstancia de que apenas huye de las personas. Todos estos que aquí ven ustedes, y otros muchos que he reparado por una porción de sitios, los he cazado yo mismo esta mañana con una escopetilla de salón, a menos de un metro de cada bicho.

—¿Y cómo opera?

—Sencillomente; se sitta junto a una manzana y empieza a picarla con una rapidez extraordinaria. Parece un pequeño arañe. No come la pulpa; la desmenuza hasta llegar a las pepitas, que es lo único que devora. Hecha esta observación llamé a algunos vecinos y ellos han visto conmigo cómo estos pájaros se situaban, generalmente bajo las manzanas, atacándolas por la parte opuesta a la inserción con el peciolo, y llegando al corazón en menos de un minuto.

—¿Y dice usted que hay muchos?

—Una verdadera plaga. Se les ven volando por todas las pomaradas. Además, ya les digo que apenas hay una manzana sana por Peñauzá. Yo supongo que en otras partes de aquella zona ocurre lo mismo. Por lo pronto, hoy, hablando con dos amigos sobre el particular, me decían que en Ujo y Pola de Lena se quejaban de que unos pájaros les estaban destruyendo la manzana. Eran seguramente estos "pájaros-tijera", como ya los han bautizado los vecinos de Peñauzá. Y tienen razón. Porque más que pi-

car la pulpa, lo que hacen es comérsela.

—¿Vienen en bandas?

—Precisamente. Más que en bandas, en grupos poco numerosos, de diez o doce pájaros, cada uno, con un piar suave y muy característico. Repito que apenas huyen. Se les observa con toda facilidad, sin que el pájaro dé la menor prueba de inquietud. Ya le digo que más que cazarlos, los he asesinado. Por cierto que, abierto el buche de unos cuantos, hemos comprobado que estaban llenos exclusivamente de pepitas de manzanas.

—Ha dado usted cuenta de su investigación?

—Sí, a un ingeniero agrónomo, que ha manifestado su sorpresa, pues no conocía ninguna plaga de pájaros sobre el manzano. Pero de todos modos, con los datos que le he proporcionado y los ejemplares que he puesto a su disposición, va a elevar una consulta a las Secciones agronómicas de Cataluña, Guipúzcoa y Madrid. Veremos el resultado.

Por nuestra parte nos dirigimos a todos aquellos labradores de Asturias que hayan observado pájaros y fenómenos semejantes, y les rogamos que nos comuniquen sus observaciones, para, unidas a las que poseemos, elevar, como lo haremos, una consulta a las autoridades técnicas correspondientes. Creemos que el asunto lo merece.

En el Paseo Torenó

Inauguración de Olympia Circus

Ayer sábado, a las diez de la noche, tuvo lugar la inauguración de "Olympia Circus", que dirige William Parish y claro está que el lleno estaba descomulgado, toda vez que Parish es en Oviedo sobradamente conocido en esta clase de espectáculos.

Además de los "augustos", con toda la sombra que por la noche da la luz, el público presenció muy buenos números, entre los que recordamos principalmente a los atléticos Walfaras, que a fuerza de "puños" son capaces de levantar castillos en el aire... Mis Monna, monísima, hace con su escultural cuerpo cuanto le da la real gana y en sus dobleces con brazos y piernas después de bailar artísticas danzas hace llegar al público una muy respetable emoción, para conseguir más tarde numerosas ovaciones. Figg Reys, trapecistas, dos morenos y una hermosa mujer hacen bonitos números, uno de los hombres, con estilo "charlot", gimnasta tremendo, que también es trapecista, obtiene numerosos aplausos del respetable.

A continuación, después de un ratito en que nos distraen de nuevo los "augustos", vemos a los Luxens, que en un soporte a una regular altura hacen de estatuas vivientes donde presenciamos cosas artísticas al combinarse las "estatuas". Harrisonis, acróbatas a la báscula realizan muy buenos ejercicios para después, en saltos mortales, causar verdadera admiración en los espectadores. Estos como los anteriores también se llevan su correspondiente "gloria" y no en pequeña cantidad.

Después, saltan a la pista los conocidos clowns, Vicente y Felipe, que con sus acostumbrados trucos, haciendo parodias, arrancan verdaderas ovaciones y más aún al interpretar varias composiciones musicales.

Finalmente, Ramón y Gantie, con su percha aérea, donde además de mostrarse como verdaderos acróbatas, demuestran su fuerza dental al sostenerse en distintas formas, emocionando al público que aplaude con entusiasmo.

En realidad los números de circo son todos parecidos, pero lo interesante es que como sucede en los dos espectáculos de Oviedo, logran ser distintos y a la vez sugestivos, con lo cual, la competencia ha de ser beneficiosa para el público y para los propios empresarios.

MAX.

«La Voz de Asturias» publica siempre la mejor y más extensa información telefónica